



DESARROLLO Y ASISTENCIA SOCIAL

DESARROLLO Y ASISTENCIA SOCIAL

6. PARTICIPACIÓN CIUDADANA Y DESARROLLO COMUNITARIO.

Fomento de la participación de las comunidades en Guadalupe para diseñar políticas públicas encaminadas al beneficio de éstas, en función a las necesidades que planteen a través de la creación de la Dirección de Participación Ciudadana.

En este Primer Año de Gobierno Municipal, se creó la Dirección de Participación Ciudadana, para fomentar la participación de las comunidades de Guadalupe, para diseñar políticas públicas encaminadas al beneficio de éstas, en función a las necesidades que planteen.

Se han registrado las siguientes acciones o actividades:

Elaboración de Reportes o Informes	17,810
Personas Atendidas y/o registradas	19,020
Gestión de Servicios Públicos a la Comunidad	14,919
Monitoreo de colonias	2,996
Visitas a colonias	5,674
Visitas de Ciudadanos a las Delegaciones	3,100
Apoyo a Programas Municipales	165
Apoyo a Eventos Municipales	223
Promoción de la Bolsa de Trabajo (Volantes)	18,105
Fumigación	66

Se han canalizado a las diferentes dependencias los siguientes reportes:

Limpia	762
Limpieza de Áreas Verdes Municipales	585
Arborización	309
Deshierbe de Plazas	417
Iluminación	4,370
Bacheo y Alcantarillado	3,980
Vialidad	1,819
Descacharrización y Abate	94
Tránsito (Operativo)	208
Seguridad y Vigilancia	644
Mantenimiento	39
DIF	480
Mantenimiento de Áreas Verdes	192
Jurídico Gratuito	18
Áreas Inundables	1
Puentes Peatonales	20
Violencia Intrafamiliar	3
Antirrábico	66

Durante el Primer Año de Gobierno, Se apoyó en el Programa de Descacharrización en las colonias: Tres Caminos, Adolfo Prieto, El Realito, Nueva Libertad, La Herradura, América Obrera, La Hacienda, La Luz, Felipe Ángeles, Central de Carga, 20 de Noviembre, La Purísima, Riberas del Río, La Victoria, Residencial Los Olivos, Infonavit La Joya, Paseo de San Miguel, Provienda Guadalupe, Residencial Colibrí y Colonial San Miguel

Se apoyó a las diferentes dependencias en asistencia, convocatoria e invitaciones para: Brigadas Sociales, Brigadas de Empleo y Capacitación, Entrega de Mochilas, Entregas de Apoyos Escolares, Brigadas Jurídico Familiares, Seguro Popular, Círculos Comunitarios, Fiestas Mexicanas.

- Entre otros apoyos relevantes a las actividades de otras dependencias, se encuentran:
- Reforestación e inicio de la rehabilitación del Parque Las Américas.
- Plática Prevención al Maltrato Infantil "Día Internacional de los Niños y Niñas Víctimas Inocentes de la Agresión".
- Jornada Federal de Atención Ciudadana.
- Municipio y Ciudadanos contra el Dengue.
- Convocatorias e invitaciones a Concursos relativos a Obras de Rehabilitación de Pavimento, Construcción y Rehabilitación de Plazas

La Coordinación de Centros de Mediación, representa una de las principales funciones de la Dirección de Participación Ciudadana: la de servir de enlace entre la ciudadanía y la estructura del Gobierno Municipal y resolver los problemas e inquietudes de los guadalupenses.

Durante el Primer Año de trabajo de la presente Administración, estos Centros arrojan las siguientes cifras:

• Solicitudes de Mediación	1,173
• Servicios Brindados	6,125
• Notificaciones	2,265
• Asesoría Legal	515

El 28 de Octubre de 2010, el Poder Judicial de Nuevo León, por medio del Consejo de la Judicatura, y el

Centro Estatal de Métodos Alternos para la Solución de Conflictos, acreditó oficialmente a nuestro nuevo Centro de Mediación.

Con este paso, se da constancia que el Centro cuenta con todos los requisitos establecidos por la Ley para poder ejercer los métodos alternos para la solución de conflictos.

Los Requisitos para la certificación son:

- Acreditar jurídicamente la constitución existencia y representación del Centro.
- Contar con prestadores de servicios de Métodos Alternos, debidamente certificados.
- Contar con un Reglamento Interno y un Código de Ética del Centro.
- Contar con los recursos materiales y humanos para dar los servicios de métodos alternos de manera correcta y eficaz.

La Función del Centro de Mediación es apoyar a los ciudadanos de Guadalupe para que resuelvan sus problemas de forma pacífica, eficaz y expedita.

La certificación es una obligación impuesta en la Ley para todos los Centros de Métodos Alternos, que además trae como beneficio la posibilidad de "ratificar" los acuerdos emanados de los métodos alternos, lo que da una certeza jurídica a lo acordado en ellos.

Impulso del Movimiento Ciudadano de Protección y Seguridad entre los Guadalupenses.

Programa: Vecinos Unidos por Seguridad.

Surge de la necesidad de nuestras autoridades de acercarse a nuestra comunidad para crear un mejor ambiente, comunicación y organización con los ciudadanos de cada sector, así como incrementar la participación ciudadana para que juntos autoridades y vecinos organizados, logremos una mejor seguridad en su colonia.

Se han realizado 126 juntas de vecinos, contando con la participación total de Mil 283 ciudadanos.

Cabe mencionar que los problemas más comunes son: robo a personas, a casa habitación, riñas, pandillerismo, falta de alumbrado público y consumo de alcohol en vía pública.

Garantizar la óptima operación de los Consejos Consultivos.

Con la asistencia del Secretario de Educación, representantes sindicales, supervisores y jefes de zona, se realizó la toma de protesta del Consejo Consultivo de Participación Ciudadana para la Educación.

Éste se creó con el objetivo de concertar a la sociedad, para que a través de la participación activa y el Consejo, se logre una mejora significativa en la calidad y cobertura del servicio educativo; este Consejo se rige por la Ley General de Educación.

La Integración del Consejo Consultivo de Desarrollo Urbano se llevó a cabo en Febrero de 2010 con la finalidad de actualizar el directorio del Consejo con los diversos organismos y universidades que lo conforman.

Este Consejo Consultivo debe actualizarse en cada inicio de Administración.

Consejo Municipal de Desarrollo Social: Instalado el 13 de Noviembre 2009 y formado por 23 ciudadanos que avalan la aplicación de recursos en las obras de infraestructura derivadas del Ramo 33.

Consejo Consultivo Ciudadano de Seguridad Pública: Instalado el 14 de Enero de 2010 y cuyos integrantes ciudadanos, tienen importantes facultades:

- Coadyuvar con la administración pública municipal en la formulación, propuesta y elaboración de lineamientos generales sobre políticas y programas en materia de seguridad pública.
- Impulsar la participación ciudadana.
- Colaborar en el diseño de acciones de prevención y detección de delitos.
- Impulsar la capacitación de los consejos vecinales de participación ciudadana, en el rubro de seguridad.

Para dar a los jóvenes de Guadalupe voz y voto en el diseño y evaluación de las acciones y programas del

Instituto de la Juventud, se tomó protesta al Consejo de Participación Ciudadana Juvenil del Municipio.

Instalación del Consejo Municipal de Protección Civil: Inició con las propuestas de reforma al reglamento de Protección Civil de Guadalupe. Esto con el fin de revisar las bases jurídicas del Reglamento de Protección Civil y mejorar los procesos de revisión de los locales, establecimiento y negocios.

Instalación del Consejo Ciudadano de la Procuraduría de Defensa del Ciudadano del Municipio de Guadalupe: Como una forma de preservar y respetar los derechos humanos de los guadalupenses.

Instalación del Consejo Ciudadano de Mejora Regulatoria: Para fomentar en forma real y sustentable la actividad productiva, el empleo y la inversión.

Impulsar la Salud Comunitaria.

Municipio Saludable.

El 22 de Enero de 2010 se llevó a cabo la instalación del Comité Municipal de Salud en la Sala de Cabildo de la Presidencia Municipal. Asistió como testigo de honor Jesús Zacarías Villarreal Pérez, Secretario de Salud del Estado.

El organismo, se constituye como un grupo de líderes comprometidos en la búsqueda del bienestar de la población, encabezados por la Presidencia Municipal y con la permanente asesoría del personal de salud.

Sus objetivos:

- Impulsar programas de promoción de la salud física, mental y social, a través de la movilización social y comunitaria.
- Alcanzar mejores estándares de salud en la población del municipio y lograr un entorno saludable.
- Contar con un espacio de reflexión que permita generar consensos, elaborar y ejecutar planes de trabajo de manera coordinada entre la administración y los diferentes sectores que confluyen en el municipio.

Para alcanzar sus metas, el Comité Municipal de Salud

ha trabajado con estricto orden metodológico, con actividades como las siguientes:

- Plan de trabajo.
- Reunirse una vez al mes.
- Recibir capacitación permanente sobre temas de salud y bienestar social.
- Informar e involucrar a la población sobre las actividades a desarrollar.
- Dar seguimiento y evaluar las actividades.
- Fortalecer la gestión municipal.

7. DESARROLLO SOCIAL CON CORRESPONSABILIDAD.

Coordinación Interinstitucional, para el Fortalecimiento de los Servicios Educativos.

Trabajemos de la Mano por la Lectura.

Con la finalidad de que los Guadalupekes adquieran y fortalezcan el hábito de la lectura, en esta Administración hemos creado programas que se implementan en nuestras bibliotecas municipales, que consisten en la realización diaria de distintas actividades como lo son:

A) Vacaciones en mi Biblioteca.

Este programa se implementó durante el período vacacional de los niños, del 28 de Junio al 30 de Julio de 2010. Su objetivo principal fue acercar y despertar el aprecio de los Guadalupekes hacia la lectura.

Los temas centrales que se abordaron fueron la vivencia de los valores universales como son: el respeto, la tolerancia, la disciplina y la responsabilidad.

Durante cuatro semanas los niños acudieron a las bibliotecas municipales para adentrarse en el fomento de la lectura y el ejercicio de dichos valores, a través de la elaboración de "Bibliomanualidades".

En la Clausura Participaron Mil 500 niños, los cuales presentaron sus manualidades en una feria realizada el día 29 de Julio de 2010.

B) Hora del Cuento.

En esta actividad se dedica una hora para leerles un cuento en voz alta a los niños presentes en cada biblioteca, o bien, se acude a los Jardines de niños y Primarias del municipio para aplicarlo. Cada semana se realizan tres sesiones y su finalidad es fomentar el hábito por la lectura y el intercambio de opiniones. Gracias a la "Hora del Cuento", 10 mil 624 estudiantes disfrutaron de la riqueza de la lectura.

C) Círculo de Lectura.

El "Círculo de Lectura" está destinado a jóvenes y adultos, quienes asisten durante una hora, dos días a la semana, a la biblioteca más cercana.

Los participantes son invitados a compartir una lectura y al intercambio de sus experiencias acerca de la misma, además de recomendárseles algunos títulos disponibles en nuestras instalaciones. Todo esto, con la intención de fomentar el hábito de la lectura entre los guadalupenses, que suman ya, 12 mil 442 participantes.

D) Periódico Mural.

En cada una de nuestras bibliotecas se coloca un Periódico Mural y se elabora con la intención de destacar las efemérides más importantes, así como avisos para los usuarios de la biblioteca, colocándose en total 480 periódicos murales.

E) Exposiciones Bibliográficas.

Con la idea de que los usuarios accedan a la consulta de algunos libros más fácilmente, estas exposiciones se colocan cada mes en cada biblioteca.

En éstas se exponen los libros que contiene temas referentes al mes en curso, por ejemplo: el mes de Mayo se colocan temas de la madre, del maestro, de la batalla de Puebla y así sucesivamente. En total se montaron 480 exposiciones.

F) Concurso "Cuéntame un Cuento".

Con el objetivo de que los niños desarrollen las herramientas para la redacción e interpretación de textos, se

invitó a los usuarios de las Bibliotecas Israel Cavazos, Juárez y la Patria, Plutarco Elías Calles y Adolfo López Mateos, para que durante el mes de Febrero de 2010 redactaran temas alusivos a la Amistad.

Tuvimos la participación de 200 Guadalupekes y se seleccionó a los tres mejores, a quienes se les hizo entrega de un reconocimiento y un juguete como estímulo.

G) Desarrollo de la Expresión Creativa (Bibliomanualidades).

En todas las bibliotecas se elaboran manualidades alusivas a la lectura, las cuales denominamos Bibliomanualidades. En ellas se trabaja con diversos elementos, como plastilina y materiales de reciclaje, con la finalidad de hacer más atractiva la lectura y a la vez, desarrollar la creatividad de los niños.

Los trabajos elaborados se exponen en la biblioteca.

En esta actividad participaron un total de 9 mil 500 usuarios.

H) Comparte Un Cuento.

Con este programa se ha incrementado el acervo de las bibliotecas, a través de donaciones realizadas por Casas Editoriales como lo son: Castillo, Conarte o la Red Central de Bibliotecas del Estado. A la fecha se han recibido Mil 596 libros.

Adicional a la recaudación de libros, se realiza una actividad en la cual algunos grupos de bibliotecarias acuden a las escuelas del municipio y a través de una función de títeres elaborados por ellas mismos, presentan una escenificación basada en los cuentos que existen en las bibliotecas.

I) Los Alumnos en la Biblioteca.

Constantemente se organizan visitas guiadas a las bibliotecas municipales, de los alumnos de las diferentes escuelas. En este año se realizaron 453 visitas guiadas, con una asistencia total de 20 mil 836 alumnos de nivel preescolar, primaria y secundaria.

J) Acude, Conoce y Trabaja en tu Biblioteca.

Es un programa permanente con el cual, personal municipal, acude a las escuelas cercanas a las bibliotecas y a través de cartelones, se invita a los niños a acudir a las mismas.

De igual manera, a través de cartas personalizadas se incitó a los directores de las escuelas a que invitaran a sus alumnos a acudir a ellas. Se logró una asistencia 139 mil 191.

Acción Cívica.

A fin de dar mayor significado a las actividades cívicas escolares y como parte de la promoción de valores, se han visitado 34 escuelas entre Jardines de Niños, Primarias y Secundarias, participando en las ceremonias de honores a la Bandera que semanalmente realizan los planteles escolares.

Asistencia total de 7 mil 966 alumnos, entregándose 17 Banderas.

Ferias de Útiles Escolares 2010.

Se realizó los días 30 y 31 de Julio, así como el 1° de Agosto de 2010, en la Explanada de la Plaza Principal de Guadalupe, con el objetivo de proporcionar al estudiantado en general, venta de útiles escolares a bajo costo. Participaron ocho proveedores con un padrón estimado de 2 mil alumnos beneficiados.

Debido a la excelente respuesta por parte de la comunidad Guadalupeña, adicionalmente se llevó a cabo una brigada de útiles escolares en la colonia Jardines del Río. Beneficiando en ésta a alrededor de 2 mil 600 familias.

Cabildo Infantil.

Con la participación de 25 estudiantes más destacados de sexto de primaria del municipio, se llevó a cabo el Cabildo Infantil el 21 de Enero de 2010.

Una segunda sesión se realizó el 2 de Junio de 2010 con la participación de 37 alumnos que destacaron en la Olimpiada del Conocimiento.

El Ayuntamiento en pleno, así como miembros del Consejo Consultivo de Educación, atestiguaron el trabajo de sus pequeños homólogos, en un evento organizado para celebrar constructivamente el Día del

Niño y permitir el acceso de los menores a las funciones municipales.



Medalla "Seraffín Peña".

El 27 de Mayo de 2010, 54 maestros de Guadalupe recibieron la Medalla al Mérito Docente "Profesor Seraffín Peña", instituida por el Municipio para reconocer a aquellos educadores con 40 y 50 años de servicio continuo en nuestro municipio.

Los Maestros condecorados con la Medalla a la trayectoria y al Mérito Docente Prof. Seraffín Peña fueron:

Por 50 Años de Servicio:

- 1.- Jesús Alemán García.
- 2.- Homero Cárdenas Lira.
- 3.- Hernán Escobedo Serna.
- 4.- María Luisa Quiñones Álvarez.
- 5.- María Leticia Salinas Cantú.

Por 40 Años de Servicio:

- 1.- María Carolina Amaya Varela.
- 2.- María Concepción Ávila Garza.
- 3.- Gerardo Arjona Limas.
- 4.- María de los Ángeles Bustamante Cavazos.
- 5.- Hermila Ciria Cantú Cantú.
- 6.- Yolanda Cantú Cantú.
- 7.- Silvia Alejandra Castillo García.
- 8.- Julia Cabello Martínez.

- 9.- Ismael Córdova Cenicerros.
- 10.- María Concepción Dávila Faz.
- 11.- Daniel Donjuan Acosta.
- 12.- Edilberto Espinosa Torres.
- 13.- José Baldemar Escobedo Niño.
- 14.- Valerio Farías Gómez.
- 15.- Bernabé César Flores López.
- 16.- Rosalinda García Espinosa.
- 17.- Pedro García Zamora.
- 18.- María Blanca Luz González Ortega.
- 19.- Juan Francisco González Rodríguez.
- 20.- Margarita González Saucedo.
- 21.- Rubén Mauricio González Villareal.
- 22.- Xochitl Eréndira Gutiérrez Basulto.
- 23.- Héctor Hernández Hurtado.
- 24.- María Irma Hernández Vázquez.
- 25.- Leticia Amanda Lira Martínez.
- 26.- María Soledad Martínez Martínez.
- 27.- María Del Consuelo Medrano García.
- 28.- Estela Meza Salas.
- 29.- Román José Minaya Cahuich.
- 30.- María Virginia Morales Pérez.
- 31.- Irma Angélica Muñoz Torres.
- 32.- José Mariano Obregón Córdova.
- 33.- Juliana Yolanda Ontiveros Villa.
- 34.- María Pedraza Pequeño.
- 35.- Jaime Pinal Colunga.
- 36.- Elvira Rangel López.
- 37.- José Ángel Ramírez Ramírez.
- 38.- María Luisa Reyes Martínez.
- 39.- Edelmiro Ríos González.
- 40.- Juan Ríos Hernández.
- 41.- Lilia Guadalupe Rodríguez Flores.
- 42.- María Margarita Rossell Lara.
- 43.- María De Jesús Rojas Pineda.
- 44.- Bertha Alicia Salinas Escamilla.
- 45.- Gerardo Francisco Salazar Flores.
- 46.- Alma Angélica Solís Navarro.
- 47.- Juana Guadalupe Vázquez Macías.
- 48.- Rosa Laura Zepeda Dávila.
- 49.- María Del Carmen Mendoza Rodríguez.

Digitalización de las Bibliotecas Públicas.

Biblioteca Digital.

Como una forma de hacer más innovador el concepto de biblioteca, se arrancó el programa Bibliotecas

Digitales, por el cual se instalarán computadoras y servicios de internet, en la Red de Bibliotecas Municipales.

Al cierre de edición del presente documento, el programa se había concretado en 10 Bibliotecas.

Cabe destacar que hemos gestionado con las empresas Home Depot y Telmex el equipamiento de 10 bibliotecas digitales más, de cual ya se tiene un 60 por ciento de avance.

Centros de Cómputo.

Acorde con el uso de la tecnología, el Municipio cuenta con dos Centros de Cómputo, dependientes de la Dirección de Educación, que son San Miguel y El Realito, en los que se ha dado servicio a 5 mil 173 personas al mes.

En el Centro de Computo de El Realito contamos con 8 computadoras, con las que se imparten diariamente cursos básicos de Windows, Microsoft Office. En el Centro de San Miguel hay 9 computadoras y también damos estos cursos básicos.

Programa Taller de Computación.

En las 10 Bibliotecas Digitales se ofrecen seis sesiones diarias sobre el manejo de la tecnología computacional, esto con el objetivo de que los estudiantes se ayuden en sus tareas o trabajos escolares.

Se han impartido cursos de Word, Excel e Internet a 840 alumnos.

Creación de un Programa de Becas para alumnos de Secundaria.

En la Primera entrega de Becas Integrales de Educación Nivel Secundaria, se otorgan de manera bimestral 500 becas para alumnos de secundaria de bajos recursos.

Ésta consiste en 400 pesos en efectivo y una despensa de canasta básica para cada alumno inscrito, canalizando un total de 400 mil pesos y Mil despensas con un costo de Ocho mil 388 pesos, beneficiando a 40 secundarias.

Garantizar el seguimiento escolar, a través de un programa que genere incentivos entre los estudiantes de secundaria: Preparatoria Segura, para los mejores promedios de generación entre los estudiantes de las secundarias en Guadalupe.

Prepa Segura.

Gestionamos por parte de la UANL becas al 100 por ciento a todos los alumnos de Guadalupe que obtuvieron los primeros lugares de generación de nivel secundaria, tanto en la cuota interna de cada preparatoria, como el monto correspondiente a los derechos en la Rectoría de la misma institución.

Esto representó para los beneficiados, un ahorro total de más de Un millón de pesos.



Becas para Educación Primaria.

Becas Integrales de Educación Primaria.
Se otorgaron de manera bimestral Mil 820 becas para los niños de bajos recursos.

Éstas consisten en 295.42 pesos en efectivo y dos despensas de canasta básica por cada niño inscrito, canalizando un total de Tres millones 225 mil 986 pesos con 40 centavos y 21 mil 840 despensas con un costo de Un millón 831 mil 939 pesos con 20 centavos. Favoreciendo así a 160 Escuelas.

Concertación de convenios de colaboración con Instituciones de educación media superior y técnica para ofrecer becas a nuestros estudiantes en esos niveles.

El programa relacionado con esta línea de acción, tiene como objetivo apoyar a la formación de los jóvenes guadalupenses, por medio de descuentos en el pago de colegiaturas, de acuerdo a convenios establecidos con diferentes instituciones de educación media superior y superior.

Existen 29 convenios concretados por parte del Instituto Municipal de la Juventud, de los cuales destacan los realizados con la Universidad Tec Milenio, Universidad Metropolitana, Universidad Interamericana del Norte, Instituto Mexicano Norteamericano de Relaciones Culturales de N.L., Academia de Belleza Imagen, entre otras.

Fungiendo como mediador, el Instituto de la Juventud ha logrado descuentos de un 20 hasta un 70 por ciento en inscripciones y colegiaturas.

Hasta la fecha se han apoyado a más de 3 mil jóvenes, teniendo un incremento de más del 50 por ciento en comparación con el periodo anterior, en donde sólo se brindaron Mil 304 becas. Además, el Instituto de la Juventud ha otorgado apoyos económicos directos a estudiantes y diversas instituciones.

Hasta hoy se han otorgado 67 apoyos a estudiantes de escasos recursos y 24 apoyos económicos a instituciones educativas, religiosas, deportivas y culturales, con un monto total de 253 mil 442 pesos.

Apoyo en Especie y Gestiones correspondientes a las diferentes Instituciones educativas del municipio para el mejoramiento de su infraestructura.

A partir del 23 de Agosto del presente año, más de 30 mil paquetes de útiles escolares se distribuyeron en escuelas de preescolar, primarias y secundarias catalogadas dentro de los polígonos de pobreza del municipio. Cabe mencionar que 25 mil de éstos, fueron por

parte de este Ayuntamiento y el resto, procedentes de la Secretaría de Desarrollo Social del Estado.

El apoyo a la educación es parte fundamental para lograr la grandeza que nuestro Municipio se merece.

Por lo que el apoyo a los planteles educativos no se puede limitar y así es como lo hemos entendido y demostrado.

Por ello se ha beneficiado a 60 planteles educativos con diferentes tipos de apoyos como:

- Material para construcción: 4 mil Blocks y 38 Bultos de Cemento.
- Cubetas de pinturas: 47 cubetas.
- Cubetas de impermeabilizantes: 25 cubetas.
- Material Deportivo: 30 paquetes deportivos que constan de 2 Balones de Fútbol, 2 de Vóleybol, 1 de Básquetbol y una red de Vóleybol.
- Pupitres: 12 Pupitres.
- Bote "vitrolero" con dulces: 6 mil.

Como parte de esa formación integral que nuestros estudiantes se merecen, hemos implementado un programa de apoyo a las Asociaciones de Padres de familia de diversos planteles educativos.

Esto, con la donación de pantallas de plasma, para que mediante su comercialización o rifa, se promueva el acopio de recursos económicos para la ejecución de mejoras físicas en las escuelas.

Se han destinado 31 Pantallas de 19 pulgadas, mismas que han sido sorteadas entre los alumnos, familiares y amigos, obteniendo considerables ganancias e invirtiendo éstas en material educativo o mejoras físicas para el plantel beneficiado.

Mantenimiento y Rehabilitación de Escuelas.

Se logró la aplicación de Recursos por parte del Estado resultando beneficiadas 25 escuelas.

Al momento, la inversión contratada derivada de estas acciones, equivale a 500 mil pesos.

Además en apoyo a los planteles educativos y para erradicar la proliferación de mosquitos y otros animales que puedan ocasionar daños a los alumnos, se han deshierbado 280 escuelas.

Programa Escuelas de Calidad.

Como parte del Programa Escuelas de Calidad, 204 planteles de Guadalupe recibieron durante este año un apoyo de 10 mil pesos cada una.

En total, el Gobierno Municipal destinó 2 millones 40 mil pesos a este programa.

Proporcionar Seguro de Protección contra Accidentes a Menores en planteles de Educación Básica.

Tarjeta de Seguro Escolar "Tarjetix".

Tarjetix es una tarjeta personalizada que fue creada para apoyar el desarrollo integral de los más de 165 mil alumnos Guadalupekes, adscritos al sistema de educación básico de Guadalupe.



Esta Tarjeta, distribuida en todos nuestros planteles escolares, sirve para disfrutar de un seguro contra accidentes escolares con una cobertura de hasta cinco mil pesos, además de obtener descuentos en estable-

cimientos afiliados con el objetivo de apoyar la economía familiar y opcionalmente, puede convertirse en una tarjeta de ahorro, en congruencia con nuestro compromiso de fomentar este hábito en los niños de nuestro Municipio.

Dicho programa va dirigido a todos los estudiantes del sector público y privado de Guadalupe, de los niveles de Educación Especial, Preescolar, Primaria y Secundaria y funciona con el simple hecho de mostrar su Tarjetix en las firmas participantes.

Fortalecimiento de los servicios de salud.

Clínica de Prevención del Cáncer en la Mujer.

El 18 de Octubre de 2010, en el marco del Día Internacional de la Lucha contra el Cáncer, inauguramos la Clínica de Prevención del Cáncer en la Mujer, con lo que se da cumplimiento a un compromiso hecho con las mujeres del municipio.

Toda la atención médica de prevención que se brinda en esta Clínica es gratuita y una vez que alguna mujer se le detecta algún tipo de cáncer, se canaliza al módulo del Seguro Popular, porque éste ampara el tratamiento de esta enfermedad.

En este espacio médico se refuerza la atención a la incidencia de cáncer de mama y cérvico-uterino. Asimismo, el centro se enfoca a la atención ginecológica integral, pudiendo aplicar desde un papanicolaou, hasta una consulta ginecológica, de nutrición y de psicología.

La Clínica Preventiva contra el Cáncer de la Mujer se encuentra ubicada en Lázaro Cárdenas número 500 en la colonia Vivienda Popular.

Esta Clínica Preventiva cuenta con un área estética cuyo objetivo es aumentar la calidad de vida de las pacientes con prótesis, implantes y pelucas.

Entre su equipamiento, la Clínica de Atención al Cáncer en la Mujer cuenta con:

- 1 Colposcopio
- 1 Ultrasonido
- 1 Negatoscopio doble

3 Mesas de exploración c/piernas
 3 Mesas de mayo con charola
 7 Computadoras de escritorio
 1 Copiadora mlt-d20925, mlt-d2092l
 1 Computadora portátil
 3 Equipos de diagnostico enunidad de pared
 2 Básculas

La Clínica de Prevención del Cáncer en la Mujer, tiene como antecedente directo a la Clínica de la Mujer de Guadalupe.

En el presente año, ésta registró las siguientes cifras:

	1,375
Consulta de Ginecología	96
Control Prenatal	687
DOC Cervicouterino	81
Retiro de DIU	670
Exploración de Mama	7
Atención y prevención de enfermedades de	
Transmisión Sexual y Embarazo en Adolescentes.	120
Consulta Dental	92
Detección de Osteoporosis y climaterio	69
Planificación Familiar	1,344
Consulta de Nutrición.	4,464
Actividades de enfermería	488
Inyecciones	500
Presión arterial	31
Aplicación de DIU	81
Revisión de DIU	50
Glucometrías	

Vigilancia Epidemiológica.

Prevención de VIH/Sida.

Se han realizado 65 sesiones informativas sobre Prevención de VIH/SIDA en Escuelas Secundarias, Preparatorias, Universidades Públicas, Privadas y comunidad en general.

Al momento, este programa registra una participación de 2 mil 060 alumnos y se han entregado 8 mil 464 folletos informativos.

Feria de Salud Reproductiva.

Se realizó una Feria de Salud Reproductiva para Jóvenes

en el CONALEP "Raúl Rangel Frías", con una asistencia total de mil 200 estudiantes, en la cual entre otras cosas, se entregaron 8 bebés virtuales a ocho parejas de alumnos, con el fin de concientizarlos sobre un embarazo prematuro.

Prevención de Deshidratación por Diarrea.

Una de las causas más frecuentes de consulta médica en los Guadalupekes menores de 10 años, es la enfermedad diarreica, por lo que este programa consiste en impartir conferencias a las madres de familia, para brindarles información integral de cómo prevenirla. Hasta la fecha se han informado a más de 6 mil madres y se han entregado 5 mil 730 sobres de vida suero oral.

Ferias de Salud.

Las Ferias de la Salud realizadas por la Administración Municipal son con la intención de acercar a las comunidades los distintos servicios de salud de manera gratuita.

La Colonia 31 de Diciembre es una de las beneficiadas con estas acciones.

Los ciudadanos de este sector disfrutaron gratuitamente de consultas generales, psicológicas, dentales, valoraciones de nutrición y oftalmológicas. Se aplicaron vacunas de toxoide diftérico, influenza, se entregó información de salud reproductiva y prevención de embarazo en adolescentes. Además se prestaron los servicios de asesoría legal, pinta caritas, corte de cabello, activación física y trabajo social, beneficiando con ello a 490 personas. Se llevó a cabo la Feria de Salud por el Día Mundial de lucha contra la Tuberculosis en el centro DIF Villa Olímpica, donde se aplicaron vacunas, se entregó información escrita y cuestionarios y se realizaron baciloscopías. Así mismo se entregaron refrigerios e información nutricional, beneficiando a 200 personas.

Vacunación Influenza.

La vacunación es fundamental si queremos erradicar las enfermedades que ponen en riesgo la salud de nuestra la población.

La Dirección de Salud Pública Municipal tiene como prioridad abatir la morbimortalidad en los padecimientos prevenibles por vacunación y disminuir la morbimortalidad por influenza en adultos mayores.

Para ello nos hemos propuesto concientizar a los abuelitos de Guadalupe, sobre los riesgos de padecer influenza.

Una forma de lograr nuestro objetivo, es aplicando la vacunación contra la influenza a adultos mayores de Guadalupe.

FECHA	EVENTO
8 de Enero	Vacunación Contra Influenza Estacional y A H1N1 Lugar: CENDIS
11 de Enero	Vacunación Anti-influenza A H1N1 Lugar: Recaudación de Ingresos
2 al 16 de Febrero	Vacunación Anti-Influenza A H1N1 y Estacional Lugar: Casa Club del DIF
27 de Febrero	Arranque de la Semana Nacional de Vacunación Lugar: Col. Las Sabinas
11 de Marzo (a partir del 11 de Marzo)	Vacunación Anti-influenza Estacional y A H1N1 Lugar: Secretaría de Seguridad, Vías Públicas, Barrido Manuel, Limpia y Personal de Cruz Verde
21 de Marzo al 11 de Abril	Se instaló el Modulo de Vacunación Anti-Influenza A H1N1 y Estacional en Parque Tolteca
6 de Julio al 13 de Agosto	Se realizó vacunación con toxoide diftérico a personas de colonias afectadas por inundación
19 y 20 de Julio	Se vacunó con toxoide diftérico a personal de la Dirección de Parques debido a los riesgos durante la limpieza de los mismos

Vacuna	Cantidad
	1,092
Influenza estacional	5,782
Influenza A H1N1	735
Toxoide Diftérico	
Información Impresa	Cantidad
	975
Recado Escolar Influenza	2,518
Volantes Influenza	112
Poster Influenza	647

Poster de Lavado de Manos Prevención de Epidemias.

Prevención y Control de Pediculosis.

En cuanto a la prevención y control de la pediculosis, como parte de las acciones de prevención de salud a nivel Municipal, hemos impartido 100 sesiones informativas, involucrando a 3 mil 403 alumnos de nivel pre-escolar y primaria.

Se han otorgado más de 500 frascos de shampoo y solución contra dichos parásitos.

Brigadas en Apoyo a la Comunidad.

La corresponsabilidad como Gobierno con las instituciones nos ha llevado a realizar brigadas en distintos espacios.

Así, el 28 de Enero de 2010 se otorgaron servicios médicos a internos del Centro Varonil de Rehabilitación "La Paz de Nuevo León", en donde realizó: valoración de nutrición, presión arterial, consulta dental y general. Además se otorgaron cepillos dentales, se aplicaron vacunas de influenza A H1N1, toxoide diftérica y valoración oftalmológica, beneficiando a 23 pacientes.

El 6 de Mayo de 2010 se realizaron acciones en el Centro de Rehabilitación Femenil "La Paz de Nuevo León", tales como: consulta ginecológica y papanicolaou, toma de presión arterial, glucometrías, peso y talla, vacunación de influenza, Hepatitis B, valoración oftalmológica y nutricional, consulta dental, taller de uso de preservativo y corte de cabello. En esta acción se benefició a 40 pacientes.

Centro Oftalmológico.

Se han realizado 664 Consultas en el Centro Oftalmológico, con la entrega de lentes a un bajo costo.

	664
Consultas	73
Lentes entregados	46
Procedimientos	84
Bonificaciones	

Cruz Verde.

Cruz Verde Guadalupe cuenta actualmente con una Delegación Central y dos Delegaciones en las colonias Santa Cruz y Fuentes de San Miguel y se apoya con el servicio de consulta en el Centro Comunitario "Unidad Piloto".

Esta institución atiende a población que carece de seguridad social y que es de escasos recursos, proporcionando además servicio de auxilio en accidentes viales y accidentes en el hogar o laborales, participando en rescates de montaña, acuático y en casos de fenómenos meteorológicos. Hemos atendido:

	92,556
Consulta General	167,413
Actividades de enfermería	3,610
Bonificaciones	87
Consulta de nutrición	2,133
Pediatría	668
Traumatología	171
Odontología	8,676
Servicios de Ambulancia	1,741
Cartas de Buena Salud	2,166
Dictámenes Médicos	1,166
Consultas en Brigada	862
Entrega Medicamento	552
Toma de presión	

Primera Colecta Cruz Verde Guadalupe 2010.

Se llevó a cabo la primer Colecta de Cruz Verde Guadalupe.

Gracias a la generosidad de los guadalupenses, se logró recolectar 255 mil 140 pesos, con lo que se adquirió material y equipo indispensable en esta Institución.

"Día Internacional del Paramédico".

Esta celebración se realizó el 24 de Junio de 2010 en las instalaciones de Cruz Verde, donde se reinauguró el Centro de Comunicaciones (CECOM), lo cual se logró gracias a los donativos obtenidos en la mencionada colecta.

Red Municipal de Municipios por la Salud.

Reunión Nacional, Tuxtla Gutiérrez, Chiapas.

Participamos en el concurso nacional de carteles informativos en el tema de Osteoporosis, ganando el Tercer Lugar a Nivel Nacional, además de la presentación de otros 5 carteles.

Presentación de 6 Carteles y 6 Proyectos:

1. Prevención de Obesidad Infantil.
2. Prevención y Control de Pediculosis.
3. Prevención del consumo de Drogas.
4. Prevención de Cáncer Cervicouterino.
5. Prevención de Glaucoma.
6. Prevención de Osteoporosis.

Reunión Nacional, León, Guanajuato.

Presentación de 3 Carteles y 3 Proyectos:

1. Prevención y control del Dengue.
2. Prevención de Adicciones.
3. Reciclaje.

Coordinación General de la Clínica Médica Municipal.

Los trabajadores de Guadalupe y sus beneficiarios gozan de un servicio médico de primer nivel a través de la Clínica Médica Municipal y de los servicios médicos externos contratados con la anuencia del Comité Técnico de la Clínica Médica Municipal.

Dentro de nuestro programa operativo anual tenemos contemplados varios programas como son:

Atención a la salud del niño: Se lleva control del desarrollo del niño sano, tanto en talla como en peso. Se vigila y aplica el esquema de inmunizaciones. Se atendieron Mil 486 personas en el periodo del 1° de Noviembre de 2009, al 31 de Octubre de 2010.

Se realizaron exámenes de cáncer cervicouterino a 642 pacientes, mismas que también fueron sometidas a examen de mama y orientadas en el auto examen mamario. También se llevaron a cabo 4 mil 526 exámenes de detección de tensión arterial en nuestra población y 2 mil 307 glucometrías. Sabiendo el alto índice de obesidad en nuestra población y todas las enfermedades que ésta acarrea, se lleva a cabo un programa de detección de obesidad infantil que nos ha ayudado a identificar 86 niños con obesidad.

En todos estos casos se han llevado a cabo acciones de

reeducación alimentaria.

En el mismo periodo, se otorgaron las siguientes consultas:

- 65 mil 928 de medicina familiar.
- 9 mil 860 de especialidad.
- 5 mil 816 de odontología.
- 2 mil 231 de nutrición.

Igualmente, en el área de urgencias, se otorgaron los siguientes servicios:

- 19 mil 742 consultas.
- 19 mil 443 referencias hospitalarias.
- Mil 833 internamientos.

Con base en la transparencia y la buena toma de decisiones, se encuentra establecido un Comité Técnico de la Clínica Médica Municipal que vigila el eficiente uso de recursos económicos y materiales en la Clínica Médica Municipal.

Programa de Prevención y Control del Dengue.

Con este programa se pretende disminuir la morbilidad por dengue y mantener en cero la mortalidad por dengue hemorrágico, mediante la eliminación de criaderos del mosquito de los hogares, con la abatización y eliminación de los recipientes que acumulan agua.

Se trabaja en coordinación con dependencias estatales y municipales para llevar a cabo acciones de descacharrización, abatización y fumigación en las colonias con mayor índice larvario del municipio, además de crear conciencia en la población sobre la importancia de eliminar los criaderos del mosquito de las casas.

Estrategia y acciones que se llevan a cabo:

- Determinación del índice larvario por colonias.
- Selección de las colonias con mayor índice larvario.
- Perifoneo para recoger recipientes que acumulen agua que sirvan como criaderos del mosquito.
- Fumigación y abatización de la colonia y/o focos de infección.

	658
Colonias Fumigadas	87
Escuelas Fumigadas	47
Dependencias Municipales Fumigadas	13,929
Manzanas Fumigadas	

La supervisión a los expendedores de alimentos es otra parte importante para conservar la salud poblacional, por ello, esta Administración ha puesto especial importancia a ello y se han realizado las siguientes acciones:

	218
Vistos Buenos de Salud	267
Inspecciones a vendedores ambulantes	
Accesorias Personales a manejadores de Alimentos	637
Detección de tuberculosis a manejadores de alimentos	641

24 de Mayo

Rueda de Prensa

Oficina de la Secretaría Particular

Se dio a conocer las colonias con mayor índice larvario (Alto Riesgo de Dengue) Comunidad en General

25 de Mayo

Instalación de Comités Locales contra el Dengue

Col. Rafael Ramirez Arranque de la instalación en coordinación con Participación Ciudadana 100 Ciudadanos

18 de Junio

Comité local y de Monitores Vigilantes

Col. 2 Ríos Se tomó protesta del Comité Local (juez Auxiliar) y monitores (30 Niños) 150 Ciudadanos

8 de Julio

Capacitación de empleados de la Secretaría de Bienestar Social en el Auditorio Israel Cavazos

Se capacitó en respuesta a la contingencia "Qué hacer después de una Inundación" 102 Servidores Públicos

9 de Julio

Capacitación de Jueces Auxiliares en el Auditorio Israel Cavazos

Se capacitó en respuesta a la contingencia "Qué hacer después de una Inundación" 240 Jueces Auxiliares

12 de Julio

Fumigación Intensiva de Guadalupe en 20 días

Arranque de la Campaña de Fumigación Intensiva 700 Colonias y 675,000 Habitantes

18 de Septiembre

Operativo contra el Dengue

Col. 3 Caminos Rociados Intradomiciliaria

694 Domicilios

2,614 Ciudadanos

Centro Zoosanitario.

Para evitar agresiones de perros y gatos, así como problemas de Salud Pública en la población de Guadalupe, se han realizado 149 operativos de captura de animales callejeros, por medio de los cuales se detectó y neutralizó a 3 mil 776 perros y gatos.

Se han realizado 514 Esterilizaciones gratuitas a perros y gatos con el apoyo de la Fundación "Luca" en el Centro Antirrábico.

Se llevó a cabo la Semana Nacional de Vacunación Antirrábica el día 22 de Marzo de 2010 realizada en dicho Centro.

Perros capturados	4,667
Perros eliminados	3,776
Donación de Animales	891
Perros y Gatos vacunados	15,598
Esterilización de Mascotas	514
Pláticas en Planteles Educativos	6
Animales en observación por agresión	313
Personas lesionadas por perro	272
Personas lesionadas por gato	15
Tratamiento humano por ataque de perro	42
Vacuna antirrábica aplicada a humano	210
Mascotas donadas por la comunidad	1,153

Programa de Salud Bucal.

Con la finalidad de difundir la salud bucal y prevenir enfermedades, la Dirección de Salud Municipal realiza visitas a planteles educativos a difundir la información relacionada a la higiene bucal.

Se visitó una secundaria, ofreciendo tres pláticas informativas y beneficiando a 390 alumnos.

Se aplicó Fluor a alumnos de una escuela primaria, de Centros DIF y Estancias infantiles, siendo beneficiados 2 mil 206 alumnos en un total de 17 centros y se entregaron 2 mil 206 cepillos dentales.

Prevención de Cáncer Cérvico-Uterino y de Mama.

En este rubro se impartieron 19 sesiones informativas de "Detección oportuna de Cáncer de mama y cervicouterino", se realizaron exámenes de Papanicolaou a 85 mujeres en 5 diferentes Centro DIF y Centros Comunitarios y se han entregado 248 pases para la realización gratuita de mamografías.

Institución de la Primera Clínica de Prevención, Atención y Rehabilitación Gratuita para personas con problemas de adicciones.

De acuerdo a la más reciente Encuesta Nacional de Adicciones (ENA), en Nuevo León, el 4.5 por ciento de la población ha probado drogas alguna vez en su vida. El estudio también indica que este consumo inicia cada vez a edades más tempranas y que es la población entre los 10 y 18 años la más expuesta.

Finalmente se observa que, en promedio, el usuario de drogas y su familia se tardan 5 años en pedir ayuda especializada para atender su consumo, lo cual implica una evolución del problema a situaciones más graves y complejas, que afectan a todo el entorno familiar y comunitario.

Como respuesta a este grave panorama, el 28 de Enero del 2010 abre sus puertas el "Centro de Día para Atención a las Adicciones CIJ-Guadalupe".

Desde su inauguración se han desarrollado acciones de tratamiento y prevención coordinadas.

El modelo de atención de CIJ se ha visto fortalecido por la inclusión de servicios municipales, por ejemplo: clases de pintura, de dibujo y de distintas ramas del deporte. Además se ha brindado atención médica, exámenes de gabinete y laboratorio, así como medicinas otorgadas por instancias municipales.

Cabe mencionar que se ha realizado la detección y canalización oportuna de casos de usuarios de drogas y sus familiares, gracias a dependencias de este Ayuntamiento, como la Secretaría de Bienestar Social, Seguridad Pública, DIF, Salud Pública, los Institutos Municipales de la Juventud y de la Mujer, Cruz verde y la Secretaría Particular.

En el presente presente año se han atendido 280 pacientes y 340 familiares, quienes han recibido más de mil 900 servicios especializados de tratamiento.

En el mismo período se han realizado 577 acciones preventivas, tales como difusión, pláticas informativas, cursos de orientación y talleres de capacitación, que impactan a un total de 10 mil 597 guadalupenses.

El 28 de Mayo de 2010 se llevó a cabo la ceremonia de graduación de la Primera Generación del Centro De Día, donde se entregaron reconocimientos y becas a los Graduados.

El 31 de Mayo de 2010 se celebró el Día Mundial sin Tabaco, en el que se impartieron conferencias y clínicas para dejar de fumar.

A dicho evento asistieron jóvenes del Centro de Estudios Universitarios, del Instituto Tecnológico de Nuevo León y del Centro de Rehabilitación "La Paz".

El 12 de Agosto de 2010 se llevó a cabo la 58ª reunión del Consejo Estatal contra las adicciones en las instalaciones del Centro de Día, al que asistió el Dr. Jesús Zacarías Villarreal Pérez, Secretario de Salud del Estado, y presentó el programa de prevención y rehabilitación a los asistentes del Consejo.

En nuestros centros DIF también llevamos a cabo el Programa DIA, que pertenece a DIF Nuevo León y que a nivel municipal, se llama Visión Juvenil.

Éste es dirigido a jóvenes de 12 a 17 años de edad y los más de 135 jóvenes involucrados reciben pláticas sobre valores, adicciones, familia, pandillerismo, autoestima, noviazgo y prevención de enfermedades sexuales, entre otros temas.

Programas preventivos de embarazos en adolescentes.

Este programa consiste en brindar a los estudiantes de nivel secundaria y preparatoria, pláticas sobre prevención de embarazo y posteriormente se les hace la entrega de bebés virtuales, para que ellos mismos y por parejas, los cuiden por determinado lapso de tiempo y vivan la realidad de atender a un bebé.

Se han impartido 51 pláticas en 16 planteles educativos de nivel Secundaria y preparatoria de nuestro Municipio beneficiando a más de 3 mil 886 alumnos.

Clínica de Atención Municipal a la Diabetes.

Esta clínica es operada por personal del Municipio en

coordinación con el Club de Leones, brindando los siguientes servicios:

ACCIÓN	CANTIDAD
Consulta a la Diabetes	1,330
Consulta General	1,007
Consulta de Nutrición	966
Glucometría	1,958
Medición de Peso y Talla	1,976
Tensión Arterial	1,976
Índice de Masa Corporal	1,017
Entrega de Medicamentos	1,484
Pláticas y Conferencias "Aprendiendo a vivir con "Diabetes"	81
Pediatría	580

Se llevó a cabo el 14 de Noviembre de 2009 el evento del "Día Mundial contra la Diabetes" en las Instalaciones del Centro Municipal para la Atención de la Diabetes, en el que se realizaron consultas generales, electrocardiogramas, glucometrías, activación física, tomas de presión, servicio de podología y oftalmología, beneficiando a 546 asistentes.

Fomento del Deporte.

En la Dirección de Deportes, hemos incrementado en un 100 por ciento el número de programas que se desarrollaban anteriormente, además de mantener los que consideramos requerían continuidad.

Áreas y Programas:

Desarrollo de Escuelas Deportivas.

Una de las acciones más importantes de la presente Administración y que ha sido parte fundamental para el desarrollo del deporte, es la estructuración de una mayor y mejor oferta deportiva a la comunidad, esto es, que habiendo recibido en noviembre del 2009 un programa deportivo con 26 Escuelas Deportivas y cuatro Centros de Atención, actualmente se promueven y desarrollan 86 Escuelas Deportivas en 16 Centros de Atención, los cuales se dividen, en cinco Unidades Deportivas y 11 Centros de Desarrollo.

Esto nos da un crecimiento de más de 300 por ciento en oferta deportiva (diversidad de escuelas) y de crec-

imiento en la atención al ciudadano (numero de centros de atención).

Actualmente se atienden un promedio de 2 mil 600 niños y jóvenes diariamente en las diferentes unidades deportivas.

Personal Técnico Calificado.

Parte fundamental para el desarrollo del deporte en nuestro municipio ha sido la selección y contratación del personal técnico que atiende las escuelas deportivas de nuestro municipio, no es solamente la importancia de incorporar más entrenadores a los programas, sino que éstos son técnicos altamente calificados, con experiencia de trabajo a nivel estatal y nacional; a la par de un programa de trabajo con bases técnico – metodológicas, que dan soporte al entrenamiento e instrucción deportiva que se desarrolla con nuestros atletas. Contamos actualmente con una plantilla de 45 técnicos.

Capacitación Deportiva.

Sabemos que uno de los padecimientos históricos del deporte, es la capacitación y certificación del personal que desarrolla el mismo, y es por este motivo que nos dimos a la tarea de no solamente incorporar personal técnico en los programas deportivos, sino de buscar su capacitación y certificación deportiva por parte de instituciones altamente calificadas, como son el Instituto Estatal de Cultura Física y Deporte y La Comisión Nacional del Deporte.

A través de estas instituciones hemos logrado la programación de 14 cursos de capacitación que a continuación enlistamos:

- 1.-Capacitación en deporte adaptado (INDE).
- 2.-Cursos de especialización deportiva en 10 disciplinas (INDE).
- 3.-Plan de Enseñanza (GPE-INDE).
- 4.-Planificación Deportiva (INDE).
- 5.-Capacitación para actividades rítmicas.
- 6.-Curso para Formación de Promotores Deportivos(GPE-INDE).
- 7.-Detección de Talentos deportivos (INDE).
- 8.-Primeros Auxilios en el Deporte (GPE-INDE).
- 9.-Trabajo en Equipo (Olimpia Consultores).
- 10.-SICCED nivel 1, Sistema de Certificación y Capacitación para Entrenadores Deportivos (INDE, CONADE).

- 11.-SICCED nivel II, Sistema de Certificación y Capacitación para Entrenadores Deportivos (INDE, CONADE).
- 12.-Promotores para Activación Física en Espacios Públicos.
- 13.-Curso para porteros de fútbol soccer.
- 14.-Clínica de defensa personal para mujeres.

Prácticamente el 100 por ciento de nuestros entrenadores se encuentran certificados con el nivel 2 del SICCED, un logro que pocos municipios han alcanzado, además de que el programa de capacitación que hemos llevado, que fue planificado progresivamente, ha sido de gran beneficio para nuestros técnicos, promotores, instructores y por ende, para nuestros atletas y usuarios.

Jornadas Deportivas.

Uno de los programas que impactan directamente al ciudadano, es el que desarrollamos directamente en las colonias de nuestro municipio.

A éste lo hemos denominado “Jornada Deportiva”, porque llevamos el deporte a la misma área en donde radican las personas y de acuerdo a las condiciones que encontremos (si cuentan con plaza, canchas, o bien carecen de éstas) son los deportes o eventos recreativos que realizamos. En este periodo hemos realizado un promedio de 50 jornadas, atendiendo una población aproximada de 10 mil personas

Programa Área Acuática.

Se implementó un nuevo programa de trabajo en cada uno de los niveles de instrucción, el cual consiste en dividir a los atletas en principiantes, intermedios, avanzados, pre-equipo y equipo.

Éste se aplica en las cuatro albercas que tiene Guadalupe como son: CEDEREG, Talavera, Azteca y DIF, unificando los planes de enseñanza, con objetivos por semana y evaluaciones mensuales; que sin duda impactarán en el desarrollo de cada uno de los alumnos en esta actividad.

Es importante mencionar que se llevaron a cabo un promedio de 25 cursos cada 21 días, esto sería un estimado en la temporada de 125 cursos de enseñanza, considerando además que se abrió un curso para deportistas especiales.

Esta temporada estaremos terminando con aproximadamente 3 mil 500 niños, jóvenes y adultos que tomaron nuestros cursos de natación.

Becas Deportivas.



Un programa innovador que viene a complementar el impulso y desarrollo del deporte en nuestro municipio que tiene como objetivo estimular y apoyar a los ciudadanos guadalupenses a la práctica sistemática del deporte. Como objetivos específicos proponemos el apoyar a la economía familiar, facilitar el acceso a la práctica del deporte, coadyuvar en la integración de la familia a través del mismo, impulsar la práctica de disciplinas diversas que regularmente son catalogadas como elitistas, incentivar la continuidad en la práctica deportiva, evitando con ello la deserción, así como llevar a las escuelas deportivas a toda la nuestra población y que éstas impulsen los resultados deportivos del municipio.

Los tipos de Becas que ofrecemos son: Social, Académica, Deportiva y de Integración.

En la actualidad contamos con más de 700 deportistas becados en las diversas Unidades Deportivas y Centros de Desarrollo donde se imparten clases.

Activación Física.

Este programa está dirigido principalmente a la población que no practica sistemáticamente actividad física alguna y al que se le ha dado un gran impulso, por los grandes beneficios que conlleva en la sociedad la práctica del ejercicio físico.

Uno de los grandes eventos en este programa fue el denominado "Día del Desafío" el cual es un evento mundial en el que se activa a la ciudadanía y se compete entre municipios de diversas partes del mundo, en este caso se compitió contra la ciudad de Jiundai de Sao Paulo, Brasil, a la que superamos con una participación mayor a las 200 mil personas, contra los 82 mil que ellos activaron.

Tenemos en la actualidad abiertos 34 Centros de Activación Física o Espacios Activos, con una participación de más de 900 personas activadas diariamente. Es de altísima relevancia mencionar que ningún municipio del estado cuenta con esta cantidad de centros de atención.

Cabe mencionar que nuestro municipio es uno de los 22 de todo el país que fue seleccionado para un proyecto nacional denominado Municipio Activo, el cual tiene como objetivo principal fortalecer la cultura física en la población a través de ferias de activación (que son diversas actividades físicas o deportivas en un mismo lugar) y eventos masivos como carreras y aerobics, es decir una sola actividad deportiva. Este proyecto tiene un seguimiento directo de CONADE y está proyectada la certificación de nuestro municipio en el mes de noviembre, es decir que todos los parámetros establecidos por el máximo órgano del deporte en nuestro país, están siendo cumplidos. Cabe mencionar que nuestra ciudad debe organizar dos eventos masivos mensuales y dos ferias de activación para mantenerse en este importante proyecto nacional.

Comités Deportivos.

Uno de los factores mas importantes para impulsar el deporte en niños y jóvenes, son los padres de familia y nosotros impulsamos un programa para organizarlos y que los esfuerzos no sean aislados y desarticulados.

Es por este motivo que se encuentran en formación los Comités de Padres de Familia, que tienen como función principal la de generar recursos en pro de la escuela deportiva para la compra de materiales, equipamiento, remodelación, asistencia a competencias, todo lo que sea a favor del desarrollo e impulso del deporte.

Actualmente contamos con 27 Comités Deportivos, un gran avance si tomamos en cuenta que este programa es nuevo.

Deporte Escolar.

Se ha implementado un programa en tres vertientes fundamentales para los alumnos de educación básica , las que a continuación mencionaremos:

- **7 Centros de Desarrollo.-** Se aprovechó la infraestructura de las escuelas que cuentan con instalaciones propicias para la práctica diversas especialidades deportivas, impulsando estratégicamente los deportes que se encontraban en subdesarrollo.
- **Detección de Talentos.-** Se llevaron a cabo detecciones de atletas en 17 planteles escolares, en los cuales se evaluaron más de 4 mil estudiantes para la conformación de las escuelas y selecciones municipales.
- **Jornadas Deportivas.-** Se han realizado hasta el momento 16 jornadas recreativas en diversas escuelas que lo han solicitado, en estas jornadas se llevan a cabo actividades deportivas y recreativas que tienen como objetivo la promoción del deporte ,la actividad física y la detección de prospectos deportivos, en éstas se han atendido a cerca de 5 mil estudiantes.

Torneos Permanentes.

Una de las actividades que tiene un mayor impacto en la integración familiar y es sistemático, aleja a los niños y jóvenes de actividades nocivas, es la promoción del deporte en las colonias y básicamente lo hacemos a través de los denominados torneos permanentes (las ligas deportivas cumplen también esta función) y primordialmente en el deporte del fútbol soccer, desarrollándolo en las placitas o canchas polivalentes. Actualmente contamos con más de 20 torneos desarrollándose sistemáticamente y atendiendo diariamente a más de 2 mil 400 niños, jóvenes y adultos. La idea es que estos torneos posteriormente se vuelvan ligas y siga desarrollándose el círculo.

Ligas Municipales.

Este programa, que por tradición atiende a los jóvenes y adultos en torneos regulares de fútbol soccer, vóleibol, béisbol y softbol, cuenta con la participación de más de 9 mil 500 personas que semana a semana practican su deporte favorito en instalaciones municipales, en las diez ligas que están organizadas actualmente.

Cabe mencionar la transparencia con la que actualmente se conducen estas ligas y que redundará en un mayor número de usuarios y de ligas, así como la calidad de las mismas, ofreciendo una cobertura mayor de atención en el deporte para los habitantes de nuestro municipio.

Desafortunadamente en la actualidad padecemos la existencia de múltiples ligas piratas que cobran precios muy altos por estos servicios y de mala calidad, por lo que una de las metas es regularizar esta situación de acuerdo a los estándares que implementa el municipio a través de la Dirección de Deportes.

Se han recuperado en la actualidad, de acuerdo a los lineamientos establecidos para tal efecto, 6 de estas ligas piratas, esperando en el corto plazo, contar con la regularización total de estas ligas deportivas.

Olimpiada Municipal.

En la Olimpiada Municipal se llevó a cabo por primera vez las 31 especialidades deportivas que se convocan a nivel estatal, comparado esto a las 18 que se llevaron a cabo en ediciones anteriores.

Cabe mencionar que en esta edición de la olimpiada Municipal participaron más de 4 mil deportistas.

Olimpiada Estatal.

Esta Olimpiada es un evento promovido por el Gobierno del Estado como parte fundamental para el desarrollo del deporte a nivel estatal, así como municipal.

En este evento son evaluados los municipios y ha creado tal competencia entre los mismos, que el nivel de los deportistas y su preparación, llega a ser en algunas especialidades a nivel de atletas nacionales. Esto ha impulsado que los municipios tengan una mayor calidad en la administración deportiva si no se quieren quedar rezagados, ya que para tener una pirámide de desarrollo más alta y eficiente, debes contar con una excelente promoción del deporte y la actividad física.

En el año de 2009 nuestro municipio participó con cerca de 800 deportistas en 36 especialidades deportivas.

En este 2010 estamos participando con más de mil deportistas en 31 disciplinas deportivas, esto es, cinco menos que el año anterior y aun así con mayor cantidad de deportistas.

Atletas Seleccionados.

A continuación destacaremos los atletas que se encuentran en los diferentes niveles de desarrollo deportivo

- Atletas en selección nacional
 - Juegos Centroamericanos: 11.
- Atletas en selección estatal
 - Olimpiada Nacional: 86.
- Atletas en selección municipal
 - Olimpiada Estatal: Mil 021.

Unidades Deportivas.

En las cinco unidades deportivas del municipio, las cuales son: Unidad Deportiva Talavera, Unidad Deportiva la Joya, Gimnasio Municipal, Unidad Deportiva Azteca, CEDEREG, se atiende diariamente a 2 mil 500 usuarios.

Destacamos en este momento la gran oferta deportiva en todas ellas, ya que incrementó en un 300 por ciento la cantidad de Escuelas Deportivas y de la misma forma, la calidad con la que en ellas se opera se ha enriquecido.

Cabe mencionar que el deporte en el municipio gira entorno a ellas, por lo que su cuidado, mantenimiento y crecimiento son fundamentales para los ciudadanos de nuestro municipio.

Infraestructura.

La base de todo programa deportivo es la infraestructura con la que se cuenta, independientemente si está dada en edificios o gimnasios, o bien en un simple terreno llano para realizar actividades deportivas diversas. En este primer año de administración podemos presumir que hemos avanzado con la adecuación de los siguientes espacios deportivos:

Unidad Deportiva la Joya.

En este espacio deportivo se habilitó una cancha de futbolito y básquetbol dentro del gimnasio, así como el alumbrado del mismo.

En la parte externa se construyó una cancha de fútbol

rápido con pasto sintético, además de área verde y andadores para actividad física.

Unidad Deportiva Nueva Almaguer.

En este espacio se aprovechó un área inservible de terreno y se acondicionaron un campo de béisbol, dos canchas polivalentes para fútbol y básquetbol, además de dos campos para fútbol soccer.

Pista de Atletismo y campo de fútbol soccer (CEDEREG).

La que por años había sido una pista sin uso, ya que al ser de tierra y con un drenaje ineficiente, por semanas permanecía sin poder utilizarse, al igual que el campo de fútbol, actualmente está siendo transformada en una instalación que contará con las adecuaciones necesarias para dar un servicio efectivo a los usuarios y para todas las especialidades del atletismo, además, la pista en su totalidad será asfaltada, evitando el daño por lluvias.

Techado de alberca y caldera (CEDEREG).

Una de las grandes instalaciones con que cuenta nuestro municipio y que permanecía cerrada por seis meses todos los años en la temporada de otoño e invierno. Actualmente se instaló una caldera para la climatización del agua y se hicieron reparaciones mayores en filtros, bombas, tuberías y sistema eléctrico, pues los desperfectos provocaban una gran ineficiencia en el mantenimiento del agua.

Cabe mencionar que esta alberca será cerrada y se acondicionarán vestidores para la comodidad y seguridad de los usuarios, lo cual ayudará a que sea abierta todo el año, incluido el período invernal.

Promotores Deportivos.

Este programa resulta estratégico para nuestro municipio ya que estos llevan a cabo la promoción de las actividades y programas del municipio en las colonias a la par de los eventos que directamente realizan en éstas.

Otro programa que desarrollan los promotores son las jornadas deportivas, en éstas llevamos el deporte a la

misma área en donde radican las personas y de acuerdo a las condiciones que encontremos (si cuentan con plaza, canchas, o bien carecen de ellas) son los deportes o eventos recreativos que realizamos. En este periodo hemos realizamos un promedio de 50 jornadas, atendiendo una población aproximada de 10 mil personas.

Convenios Deportivos.

- Se tiene actualmente un convenio con el Instituto Estatal de Cultura física y Deporte en el cual se ha logrado contar con el apoyo de cerca de 500 mil pesos en material y equipamiento deportivo.
- Con la Comisión Nacional de Cultura Física y Deporte se estableció recientemente un convenio de colaboración, para el desarrollo del programa Municipio Activo, en el cual se apoya la contratación de 30 promotores de la activación física aportando cada institución un 50 por ciento para el pago de los mismos.
- Con el sector escolar y específicamente con siete instituciones, se acordó el establecimiento de centros de desarrollo deportivo, con el fin de impulsar disciplinas deportivas que se encontraban en subdesarrollo.

Eventos deportivos.

En este periodo se han realizado 79 diversos eventos deportivos en los que se han atendido mas de 30 mil personas, entre estos podemos destacar los siguientes:

- Desfile 20 de Noviembre.
- Carrera 5-K Fundación.
- Deportista del Año.
- Niños Jugando.
- Día del Desafío.
- Inauguración de "Deporteando".
- Copa Guadalupe de Vóleybol.
- Inauguración de Olimpiada Municipal.
- Mundialito Guadalupe 2010.
- Olimpiada Estatal.

Defensa personal para la mujer.

Se llevó a cabo un seminario de diversas técnicas de defensa personal, impartido por el destacado maestro internacional Kunio Murayama, en el cual participaron

aproximadamente 150 mujeres.

Esto con el propósito fundamental de fortalecer la cultura de la no violencia contra la mujer. Este evento se realizó con la coordinación de los institutos de la Mujer y Juventud.

Mundialito Guadalupe 2010.

En coordinación con el sector educación y el sindicato del mismo, realizamos el "Mundialito Guadalupe 2010", en el que participaron 32 escuelas primarias con aproximadamente 650 niños, a la par que se realizaba el mundial de fútbol en Sudáfrica, como una forma de impulsar la promoción del deporte y la actividad física en las escuelas. Se utilizó un formato de competencia igual al del mundial, además a cada escuela se le proporcionaron uniformes deportivos y se premió con más de 60 computadoras personales a las escuelas participantes y ganadoras de este evento.

Liga de Tae Kwon Do.

Se organizó la primer liga de esta especialidad deportiva en el país, con el objetivo de fortalecer y promocionar este deporte en nuestro municipio, cabe mencionar que se realizaron siete eventos con una participación promedio de 200 niños y jóvenes en cada jornada, estos eventos ayudaron a financiar los 80 uniformes de la selección, además de mejorar la preparación de nuestros deportistas y conformar una mejor selección municipal.

Campamentos de Verano.

Mil 670 Guadalupekes asistieron a nuestros Campamentos de Verano, los cuales se realizan cada año en coordinación con DIF Nuevo León. En esta edición arrancamos el 19 de Junio y concluimos el 31 Julio de 2010, en los 22 Centros DIF.

Podemos mencionar que el programa logró la participación de Guadalupekes de seis a 12 años de edad, quienes disfrutaron de unas vacaciones diferentes con pláticas de educación vial, combate a la drogadicción por el grupo DARE, activación física, valores, motivación y actividades como manualidades, reciclaje, entre otras. La clausura del los campamento se realizó el 6 de

Agosto en el Parque Ciudad Despierta, a donde acudieron 2 mil personas, las cuales tuvieron la oportunidad de divertirse con los juegos interactivos Jasso y recibieron un refrigerio, mientras disfrutaron de un show de payasos y la tradicional rifa.

Diversas instituciones municipales y privadas participaron en la organización y supervisión del evento, entre ellas: Cruz Verde, Protección Civil, Normatividad, Voluntariado DIF, SETASA y Seguridad Pública.

Parques Recreativos

Cumplimos con el compromiso de otorgar entrada gratuita universal a nuestros parques y a todas las amenidades.

- Visitas a Parques hasta antes del Huracán Alex: 393 mil personas.
- Mismo periodo el año pasado: 285 mil personas.

Impulso a la Cultura.

Preservación de Nuestras Tradiciones.

Altar de Muertos

Para conservar y promover una de nuestras tradiciones mexicanas más arraigadas, se edificó un Altar de Muertos dedicado a la maestra Lilia Eunice de Cavazos, esposa del Maestro Historiador Israel Cavazos Garza.

El evento se llevó a cabo en el Palacio Municipal el 2 de Noviembre de 2009, con degustación de pan de muerto para más de 400 asistentes.

Desfile Cívico Deportivo

Los alumnos de los talleres de danza y coro del Municipio de Guadalupe, participaron en el Desfile Cívico Deportivo con motivo del XCIX Aniversario de la Revolución Mexicana, participando 120 alumnos.

Ceremonia de Entrega de la Presea al Mérito Ciudadano "Lic. Francisco De Barbadillo Vitoria 2010".

Guadalupe, a través de su historia, ha contado con incontables hombres y mujeres cuya ejemplar vocación de servicio los ha convertido en baluartes sociales plenamente acreedores al reconocimiento público.

Así, la presea "Francisco de Barbadillo Vitoria" fue instituida por Gobierno Municipal para reconocer anualmente a los guadalupenses que han trascendido en su obra, esfuerzo, trabajo, tiempo, actitud y dedicación en beneficio de la comunidad y cuya aportación constituye un ejemplo a seguir.

El 13 de Enero, en su Edición 2010 celebrada en el Teatro Municipal con la asistencia de 550 personas, la Medalla se otorgó de la siguiente forma:

Heroica:	Jesús Manuel Martínez.
Académica:	Profra. Juana Alvarado Muñoz.
Empresarial:	Ismael Palacios Nieto.
Creatividad:	Alberto Sandoval Aspront.
Arte:	Reynaldo Díaz Zezati.
Humanitaria:	Club de Leones Guadalupe.
Responsabilidad Social:	Dr. José Nelra Cobos.
Cultura Popular:	Los Payabrothers.
Deportiva:	Javier "El Pastor Lozano" Chavira.
Profesional:	María Elena Meza Gutiérrez.
Juventud:	Ventura Vázquez González.
Post Mortem:	Juan Rodríguez Ochoa.
Laboral:	José Hernández García.

Cultura Itinerante.

En una forma de llevar cultura y recreación a través de diversos grupos artísticos, a los diferentes centros comerciales y espacios públicos de nuestro municipio, como: Sun Mall, Pulga Guadalupe y tiendas de autoservicio, se creó el programa Cultura Itinerante.

Hemos realizado a la fecha 25 presentaciones, con una asistencia global de 7 mil 500 personas aproximadamente.

Jardín Del Arte.

Convocando a los artistas de la Plástica del Sureste para

que expongan su obra y sirva esto como un recorrido cultural para la ciudadanía, se realizó el 16 de Mayo de 2010, el Jardín del Arte en el Parque Hundido de la Colonia Contry La Silla, con un aforo de 350 personas.

Apoyos con Grupos artísticos representativos del municipio.

Hemos brindado apoyo artístico a diversas asociaciones civiles, educativas, religiosas, así como a municipios del área metropolitana y área conurbada, con los grupos representativos del Municipio como lo son, la Banda de Música, el Grupo de Danza y el Grupo de Teatro. Sumando un total de 35 apoyos, beneficiando a un total de 10 mil 500 personas aproximadamente.

Cine En Tu Colonia.

Para la recreación e integración de las familias se llevó a cabo el Programa "Cine en tu Colonia", en el que apoyados con una pantalla móvil, se proyectaron películas populares en 40 colonias de Guadalupe, registrando una asistencia total de 12 mil personas.

Domingos Familiares.

Con este programa, brindamos sano esparcimiento y diversión a las familias guadalupenses que acuden a la plaza principal.

Éstas participan en divertidos concursos y disfrutan de la participación de artistas, grupos musicales y sin faltar la presentación de la banda municipal, lo que se traduce a una singular convivencia. Hasta la fecha se han llevado a cabo 34 programas con un aforo de 11 mil 700 personas.

Talleres De Formación Artística.

Los talleres artísticos se impartieron a niños, jóvenes y adultos interesados en aprender las diferentes disciplinas de las bellas artes, tales como pintura, música, danza, entre otros, con un promedio de 400 alumnos en el período de enero a junio de 2010, culminando con una muestra artística en el Teatro Municipal.

Talleres Veranearte 2010.

También se impartieron en el período vacacional, del 19

de Julio al 6 de Agosto de 2010, en los centros culturales Plaza del Músico, Centro Cultural Municipal y Contry, los talleres "Veranearte 2010".

En ellos los asistentes pudieron tomar clases de canto, guitarra, pintura, percusiones, actuación y actividades alternativas como cine, historia de Guadalupe, entre otras, con una asistencia de 150 niños.

Corredor de Arte Infantil.

Durante el primer período vacacional del 2010 se creó el programa "Corredor Infantil" consistente en la impartición de talleres básicos de pintura, moldeado en barro y dibujo, así como recreación; esto en los parques de nuestro municipio, dando como resultado la exposición de cada uno de los trabajos de los 50 niños participantes.

Recitales al Viento.

Este es un programa que consiste en presentar en los diversos planteles educativos y plazas públicas, ensambles de música de cámara, grupos de jazz, y trova. Se realizaron 14 programas, beneficiando a un total de 7 mil personas.

Eventos en Espacios de Promoción Cultural.

Con el objetivo de promover y difundir nuestros espacios culturales, además de prestar un servicio a la comunidad, se facilita las instalaciones del Teatro Municipal, del Auditorio del Centro Cultural Municipal y Auditorio del Museo Ciudad Guadalupe a grupos de teatro, de danza y coros de la localidad para que realicen sus ensayos. Hasta la fecha se han llevado a cabo aproximadamente 510 eventos, contando con un aforo total de 178 mil 500 asistentes.

"Canta Guadalupe".

El 18 de Octubre de 2010, arrancó este certamen, cuyo objetivo es descubrir a los talentos que gustan del canto y de interpretar melodías de cualquier género, pero sobre todo, se busca fomentar la convivencia en familia, entre amigos y vecinos.

El evento ha incluido eliminatorias por diferentes colonias.

Se participa en las categorías Infantil para niños de 6 a 12 años; en la Juvenil para 13 y 18 años, y en la categoría de Adultos para personas de 19 a 60 años.

El primer lugar de la categoría Infantil ganará un viaje al Parque de diversiones Six Flags, ubicado en la Ciudad de México; el ganador de la categoría Juvenil obtendrá un viaje a Mazatlán y el primer lugar de la categoría de Adulto se ganará un viaje a Acapulco.

Fiestas Mágicas.

Aprovechando las fiestas decembrinas, se realizaron varios eventos en colonias denominados "Fiestas Mágicas", organizando Posadas Masivas en diferentes sectores de la ciudad, todas dirigidas a los grupos socio económicamente más frágiles.

De esta forma y fomentando la integración familiar y la diversión de nuestros niños, realizamos 19 posadas en las colonias Riveras del Río, Fomerrey 7,19,20,31,32, Evolución, Vicente Guerrero, Valle Soleado, Tres Caminos, Sabinitas, Rancho Viejo, Dos Ríos, Lomas de La Silla, Cañada Blanca, Balcones de San Miguel, Zozayita, Nuevo Almaguer y Villa Olímpica. Con una asistencia promedio de 2 mil personas por colonia, con excepción de Nuevo Almaguer en la que se registraron 3 mil 500 asistentes.

El 3 de Enero la Plaza Principal fue el escenario para el festejo del Día de Reyes en el que se partimos una macro Rosca de 500 metros, con la participación del show infantil de Bely y Beto.

Los asistentes disfrutaron de una rebanada del tradicional pan y los más pequeños recibieron además un jugo, bolsita con dulces, una pelota y participaron en la rifa de bicicletas.

Previo a este macro evento se realizó el Día de Reyes en las colonias: Zertuche, Tolteca, Arboledas de Oriente y Realito, con una asistencia de 25 mil personas.

Museo Ciudad Guadalupe.

Sala de Exposición Permanente.

Hemos recibido la visita a nuestra Sala de Exposición

Permanente de 64 grupos de alumnos de los diversos planteles educativos de nuestro Municipio, realizando un recorrido visual de las fotografías, monografías, utensilios y documentos de la historia de Guadalupe.

Hasta la fecha hemos registrado una asistencia global de 2 mil 560 alumnos aproximadamente.

Sala de Exposiciones Temporales.

Una de las expresiones artísticas más palpables que se llevan a cabo en este recinto, son las exposiciones temporales en sus diversas manifestaciones y de ellas destacan:

- Exposición Pictórica "EGO" del artista Enrique Castillo.
- Exposición de Pintura y Fotografía "Acertijos Cubanos" de Zenén Vizcaíno.
- Exposición Fotográfica Bicentenario del Museo de Historia Mexicana.

Hasta la fecha hemos llevado a cabo 15 exposiciones, registrando un aforo de Mil 500 personas.

Semana Cultural Mexicana.

Con motivo de los Festejos del Bicentenario, se llevó a cabo del 6 al 10 de Septiembre de 2010 la Semana Cultural, en el estacionamiento del Museo, presentando un menú versátil de expresiones artísticas, como música, danza, teatro, literatura y una muestra gastronómica, asistiendo 660 personas aproximadamente.

Apertura de Espacios Culturales.

Galería De Arte Bicentenario.

En el marco del Bicentenario de la Independencia de México y Centenario de la Revolución Mexicana, nos sumamos a los festejos con la inauguración de este espacio cultural, el 20 de Mayo de 2010.

Una Galería que impulsa las Artes Plásticas en sus diversas manifestaciones y lo hace accesible al público, para darles a conocer el talento de nuestros artistas locales. Orgullosamente podemos decir que la primera exposición que presentamos fue "Antología de un Sueño" del

reconocido artista Emir Guerrero.

Meses después se inauguró la obra "Burujas Iterantes" de Pablo Candal.

También se realizó una exposición colectiva de nuestros artistas guadalupenses. Hasta la fecha hemos registrado una asistencia de Mil 200 visitantes.

Acervo Artístico Patrimonial.

En agradecimiento por la exposición, promoción y venta de obra, los artistas que han participado en nuestras galerías, han donado una pieza de sus obras, esto con miras a formar parte del acervo artístico patrimonial de Guadalupe.

Plaza del Música.

El 28 de abril de 2010 se rehabilitó este espacio cultural como un medio de expresión y recreación para los guadalupenses por medio de la música, con la participación de Grupos Musicales de la localidad de diferentes géneros.

Hasta hoy se han llevado a cabo 22 eventos con un aforo de 3 mil 600 personas.



Eventos Relevantes.

Exposición "Conoce a tu Ejército y Fuerza Área Mexicanos".

Presentamos una exposición Fotográfica Informativa de todas las actividades que realiza el Ejército y Fuerza Área Mexicana en defensa de nuestra Nación.

En el período del 11 al 28 de Agosto del 2010 en el área de la fuente del Centro Cultural Municipal, elementos del Ejército Mexicano recibieron a alumnos de diversos planteles educativos y público en general, realizando simulacros, muestras de defensa, documentales e información de armamento, registrando un total de 10 mil visitantes.

Participación de Los Grupos Representativos en el Festejo del Bicentenario de La Independencia de México.

Los grupos de Danza y la Orquesta Municipal realizaron un ensamble de música y baile folklóricos en la Fiesta del Bicentenario de la Independencia de México, en la Plaza Principal.

Apoyos Federales.

En la suma de esfuerzos de CONACULTA y el Gobierno Municipal se gestionaron y obtuvieron los recursos para la remodelación y rehabilitación del Centro Cultural para convertirlo en la Casa de la Cultura, cumpliendo así un compromiso mas de campaña.

El proyecto será respaldado por un comité integrado por artistas de la localidad, brindando a la ciudadanía mayores y mejores espacios para la enseñanza de las bellas artes.

Establecimiento de programas encaminados a la atención social de Jóvenes que Integran pandillas.

Programa: Entrevistas a Menores Infractores.

En cuestión de menores infractores, se busca la atención de todos aquellos menores que estén en situación de problemas, realizándoles un análisis del caso, en el que, mediante una entrevista criminológica, se busca conocer el origen de las conductas antisociales.

Los menores se canalizan a diferentes instituciones dependiendo de su problemática, como son: DIF Municipal, Centro de DIA, Centro de Atención Primaria en Adicciones (CAPA).

Todas estas instituciones, cuentan con atención especializada, tanto en cuestiones sociales, psicológicas o de otra índole.

Todo esto para lograr su reinserción natural a su familia o escuela.

También se realizan visitas domiciliarias para revisar como van progresando los casos (seguimiento).

Así mismo, se entregan en sus casas a los menores que están en nuestras instalaciones detenidos, en caso de que los padres no puedan recogerlos al cumplir su arresto, con el objetivo de indagar mas sobre el comportamiento conductual del menor en casa, la escuela y en su entorno social, con la finalidad que reciba a tiempo la ayuda que requiera.

Resultados:

Se realizaron 540 entrevistas a menores infractores en el área de barandilla; 124 visitas domiciliarias para revisar los casos; se entregó a 196 menores hasta sus casas.

48 jóvenes fueron canalizados, en la siguiente forma:

- 11 al Centro DIA.
- 17 al DIF Municipal.
- 8 al Centro CAPA.
- 10 al Instituto de la Juventud de Guadalupe.
- 1 al Centro Alternativas Pacificas.
- 1 a la Agencia del Ministerio Publico.

Programa: Enlace Juvenil.

Consiste en visitar colonias del Municipio para revisar las áreas que cuentan con graffiti, así como buscar el contacto con los jóvenes de las colonias, para que participen en el programa.

- Dirigido a la población juvenil que se reúnen en las plazas y esquinas de las colonias que componen nuestro Municipio, donde se busca concientizar y sensibilizar a los jóvenes, para realizar actividades en beneficio de su comunidad, por medio de pláticas informales preventivas e informativas, lo cual permite realizar canalizaciones de acuerdo a la problemática que se presenta.

- Se han realizado 220 visitas a las distintas colonias del Municipio para darle seguimiento a la problemática existente.

- Se ha logrado el contacto con 277 pandillas de las 287 que se tienen contabilizadas, a las cuales se les ha dado pláticas preventivas e informativas. En estos encuentros, se ha contado con las participación de 3 mil 823 jóvenes beneficiados.

Programa: Enlace Escolar.

Identificar a través del esfuerzo conjunto entre escuelas, jóvenes, padres de familia y diferentes instancias de trabajo comunitario, la problemática juvenil que vemos reflejada en las calles, mediante actividades de prevención aplicadas en instituciones educativas, para lograr la disminución de la misma.

A través de ciertas dinámicas de interacción, basadas en los simbolismos de los jóvenes, se abordan dinámicas que arrojan datos estadísticos de problemas concretos y a partir de los resultados se buscan soluciones a través de un trabajo multidisciplinario junto con otras instituciones y dependencias municipales.

Resultados:

8 mil 350 jóvenes beneficiados mediante las conferencias realizadas en 20 planteles educativos, donde se identificaron los problemas en común: jóvenes embarazadas, grafiteros, algunos menores con ideas suicidas y tocamientos, los cuales al momento de ser detectados se enlazan al departamento de Trabajo Social o de Psicología de las respectivas instituciones educativas. Cabe mencionar que se realizaron conferencias en dos centros de tratamiento de adicciones, en el Centro "La Paz" y en el Centro "Por ti", con una asistencia total de más de 100 jóvenes.

8. APOYO A GRUPOS VULNERABLES.

Reconocimiento a la labor humanitaria y altruista.-

"Corazón de Guadalupe".

Con el objetivo de reconocer su labor humanitaria y altruista para con los Guadalupeños, entregamos a Empresas, Universidades, Fundaciones y Asociaciones Civiles el premio "Corazón de Guadalupe".

Los galardonados impulsan a los ciudadanos en diferentes rubros para ayudarlos a que cuenten con un mejor estilo de vida. Las ayudas van desde ofrecerles becas, en el caso de las Universidades, hasta apoyos alimenticios, de Salud y Reintegración a la Sociedad, en el caso de las Fundaciones y Asociaciones.

Los galardones por su Responsabilidad Social fueron los siguientes:

- Categoría: "Por Una Educación Con Calidad": Banca Afirme, S.A.
- Categoría: "Promoción de la Salud": Lic. Antonio Flores Garza.
- Categoría: "Apoyo a Las Personas con Discapacidad": Fondo Unido Noreste A.C.
- Categoría: "Fomento a la Alimentación y Nutrición": Ragasa Industrias S.A. de C.V.
- Categoría: "Impulso a la Buena Calidad de Vida": Fundación en Nuestras Manos, A.C.
- Categoría: "Combate de Adicciones": Centros de Integración Juvenil, A.C.
- Categoría: "Apoyo a la Labor Social": Universidad del Norte de México.
- Categoría: "Desarrollo Integral de los Guadalupeños": Gollek Interaméricas S. de R.L. de C.V.
- Categoría: "Asistencia Social": Cadena Comercial Oxxo S.A. de C.V.

- Categoría: "Compromiso Social Permanente": Home Depot México S. de R.L. de C.V.

La misión del DIF de Guadalupe ha sido y seguirá siendo la implementación de programas que promuevan el Desarrollo Integral de la Familia y el bienestar de los sectores más vulnerables de nuestro Municipio.

Dentro del Programa de Superación a la Pobreza, hemos tenido más de 8 mil 179 beneficiados con clases de artesanías, danza folclórica y moderna, corte y confección, decoración de pasteles, pulseras y collares, guitarra e instrumentos, chocolatería, manualidades, pintura textil, panadería, peluquería, piñatas, repujado, tarjetería, repostería, belleza, canto, cocina, tejido, dibujo, teatro, elaboración de velas y herbolaria, entre otras actividades.

Servicios Integrales Programas Asistenciales:

- 787 consultas nutricionales.
- 8 mil 673 consultas y asesorías psicológicas.
- 110 pláticas preventivas en temas como violencia familiar, prevención del embarazo en adolescentes y escuela para padres.
- Mil 268 terapias psicológicas.

De Corazón a Corazón.

El 13 de Diciembre de 2009, los Colegios La Luz, Juan Pablo Segundo, CEFI, Flores Magón, Montesori Linda Vista, Richardson, Interamericano, Carrusel, El Principito y el Instituto Berain, donaron juguetes que se repartieron en la colonia Valle del Sol beneficiando así a 500 niños de escasos recursos.

Además el 19 del mismo mes, el Instituto San Diego y la Empresa Denso, donaron juguetes. Éstos fueron repartidos en el ejido Las Escobas, beneficiando en esta ocasión a 600 niños.

Guadalupe Sin Frío.

Se llevó a cabo el programa "Guadalupe Sin Frío", en los meses de Diciembre de 2009 y Enero de 2010.

En éste ofrecimos asistencia social directa como respuesta a las condiciones de bajas temperaturas y



vulnerabilidad de muchos estratos de la ciudad, se entregaron más de 45 mil cobertores en las colonias más vulnerables del Municipio como: Tierra Propia, Sabinitas, Nuevo Almaguer, Campestre La Silla, Granjitas La Silla, Guadalupe Victoria, Encinos la Silla, Díaz Ordaz, Policía Auxiliar, Provivienda La Esperanza, Infonavit Benito Juárez, Valle Hermoso tercer sector, Valles de San Roque, Ranchito Santa Cruz, Ranchito Nuevo Milenio, Las Marraneras, Zozayita, Fomerrey 31, Valle Soleado, Villa Olímpica, Garza Melo, Fomerrey 7 y El Realito.

Bazar Navideño.

El 27 de Noviembre de 2009 se puso en marcha el Bazar Navideño en donde se beneficiaron a 19 familias poniendo en venta los trabajos manuales que ellos realizaron en los talleres impartidos en los diferentes centros DIF.

Sillas de Ruedas.

Con el objetivo de apoyar a los sectores más vulnerables, el 25 de Enero de 2010 entregamos 61 Sillas de Ruedas, esto con la intención de mejorar la calidad de vida de las personas con discapacidad.

Zapatón.

El 12 de Octubre de 2010 realizamos el evento denominado "ZAPATÓN" en el que recolectamos 16 mil 054 pares de zapatos.

Contamos con la participación de Asociaciones Civiles, Escuelas Públicas y Privadas, así como la de todos los Guadalupeños.

La coordinación de Bienestar social se ha enfocado a canalizar aportaciones en especie a quienes más lo necesitan.

Así, durante el Primer Año de la Administración se ha beneficiado a más de 20 mil 346 personas, con más de 67 mil 106 apoyos.

- Se han entregado 10 mil 800 despensas.
- Preocupados por los lactantes que presentan cierto grado de desnutrición, se ha entregado 2 mil 753 latas de leche, incluyendo suplementos alimenticios como el ensure y el pedisure.
- Hemos apoyado con 16 mil 503 paquetes de pañales.

En el renglón de salud, colaboramos de la mejor manera posible con las personas que necesitan estudios y tratamiento médico especializado. En este sentido, hemos facilitado los recursos necesarios para los siguientes conceptos:

- 175 egresos hospitalarios.
- 7 mil 161 medicamentos.
- 871 estudios especiales.
- 2 mil 346 tratamientos hospitalarios, como quimioterapias, sesiones de hemodiálisis entre otros.
- 3 mil 218 apoyos para la adquisición de material clínico.
- 167 cirugías.
- 325 aparatos ortopédicos especiales, como bastones, andadores, muletas, prótesis y aparatos auditivos.

Se brindó apoyo en el Instituto de la Visión del Hospital la Carlota para valoración oftalmológica, cirugías, tratamientos médicos y seguimientos de casos para un total de 172 personas beneficiadas.

Asimismo, en las instalaciones centrales del DIF se realizan exámenes de vista gratuitos para personas de bajos recursos, en donde, solventamos en la mayoría de los casos, al 100 por ciento la adquisición de los anteojos correspondientes.

En esta área se han otorgado apoyos oftalmológicos

consistentes en estudios, sesiones láser y cirugías, incluidos 245 apoyos de lentes.

En otros rubros se canalizaron 532 apoyos para servicio funeral, renta de terreno funeral, destape, exhumaciones y otros como adeudos y exentos para servicio. Asimismo, brindamos cobijo y atención oportuna a 396 familias afectadas por incendios domiciliarios e inundaciones, proporcionándoles:

- Ropa, zapatos, cobertores, colchones, despensas, parrillas de gas y paquetes escolares.

Además en ciertos casos se les brindo el apoyo con material de construcción el cual consta de:

- Laminas Galvanizadas, blocks, barrotes y pintura.

Jurídico Familiar.

La Coordinación de Jurídico Familiar tiene como objetivo primordial apoyar a los habitantes de este municipio que carecen de recursos económicos para contratar los servicios de un abogado particular o bien, que por la misma situación económica no han podido realizar algún trámite tal como: registrar a un menor, contraer matrimonio civil, tramitar un acta foránea, etc., de igual forma atiende de manera directa todos aquellos reportes que implican situaciones de violencia familiar hacia menores de edad o personas de la tercera edad que viven en Guadalupe.

A continuación, algunas de las acciones de esta área:

- En el Programa "Registro de Guadalupekes", tramitamos ante el Registro Civil, Actas de Nacimiento para 253 Menores que no contaban con las mismas.
- Los Matrimonios Colectivos se llevaron a cabo el 4 de Febrero, en donde celebramos la unión legal de 52 parejas, con la finalidad de dar certeza jurídica a sus familias.

Con el fin de erradicar el maltrato infantil y la violencia familiar, se han recibido y atendido 133 reportes de maltrato, los cuales, según el caso, se han turnado a las autoridades competentes o bien, se han resuelto mediante firma de compromisos ante la Unidad de Atención a la Familia.

Coordinación de Jurídico Familiar registra otros logros y acciones:

- La Coordinación Jurídica ha brindado 11 mil 735 asesorías en la rama del Derecho Familiar.
- 463 representaciones ante diversas autoridades administrativas y judiciales, donde también se presentaron 415 demandas y 94 canalizaciones
- Se han gestionado 941 solicitudes de Actas de Nacimiento Foráneas.

Al momento se han realizado 7 brigadas jurídicas en las cuales hemos brindado los siguientes servicios:

El 9 de Febrero en la Col. Valle del Sol:

- 25 Asesorías Jurídicas
- 1000 Actas de Registro Civil
- 44 Trámites de Actas Foráneas

23 de Febrero en Col. Valle Soleado

- 5 Asesorías Jurídicas
- 1500 Actas de Registro Civil
- 53 Trámites de actas Foráneas
- 47 Trámites para Registro de Menores

9 de Marzo en la Col. 2 de Mayo:

- 8 Asesorías Jurídicas
- 1000 Actas de Registro Civil
- 62 Trámites de Actas Foráneas
- 250 Curp

23 de Marzo Col. Evolución:

- 38 Asesorías Jurídicas
- 375 Actas de Registro Civil
- 81 Trámites de Actas Foráneas

21 de Junio en la Col. CROC:

- 6 Asesorías Jurídicas
- 500 Actas de Registro Civil
- 25 Trámites de Actas Foráneas
- 14 Trámites para Registro de Menores
- 221 Curp.

7 de Septiembre en La Col .Zertuche:

- 16 Asesorías Jurídicas
- 254 Actas de Registro Civil
- 16 Trámites de Actas Foráneas
- 16 Curp.

14 de Octubre en la Col. Residencial Azteca

- 35 Asesorías Jurídicas
- 1000 Actas de Registro Civil
- 20 Trámites de Actas Foráneas
- 150 Curp.

Contingencias.

En el mes de Marzo de 2010 atendimos contingencias causadas por las lluvias, ocasión en la que se entregaron a los habitantes damnificados, apoyos tales como: despensas, ropa, calzado, útiles escolares, colchones, parrillas, tanques de gas, láminas, barrotes, cajoneras de madera, pañales, alimentos, leche, cobertores, enseres domésticos y artículos de higiene personal.

En el Mes de Julio de 2010 se Abrieron 6 Albergues por la contingencia del Huracán "Alex", mismos que fueron ubicados en nuestros centros DIF 25 de Noviembre, Plutarco Elías Calles, Cedereg, Crispín Treviño, Atoyac de Álvarez y Delegación Contry. En total, a 437 personas afectadas se les brindó desayuno ,comida y cena, así como ropa, atención médica, y actividades de esparcimiento, como visitas a museos, entre otras.

Durante el mes de Julio de 2010 se llevaron a cabo una gran diversidad de acciones en donde se vieron implícitos todas y cada una de las Coordinaciones que integran la Dirección del Sistema DIF.

Dichas acciones fueron enfocadas a apoyar a todas las familias que sufrieron algún daño y hasta la pérdida total de sus viviendas.

1. Acciones.

A través de la Coordinación de Bienestar Social, se llevaron apoyos a los ciudadanos de Guadalupe afectados por el Huracán Alex, consistentes en 710 visitas de

entrega y valoración a las familias damnificadas.



DESCRIPCIÓN	CANTIDAD
Despensas	1002
Kit de limpieza	720
Paquetes de agua	4057
Bolsas de ropa	638
Pares de zapatos	594
Tanques	100
Parrillas	97
Cobertores	2806
Sillas	30
Colchones matrimoniales	122
Paquetes de pañales	257
Latas de leche	229
Sillones	7
Lavadoras	4
Refrigeradores	9
Mesas	5
Vajillas	10
Kit de desechables	1153
Licuadoras	23
Planchas	1
Abanicos	2
Paquetes de vasos	2

Botes de pintura	12
Colchones individuales	189
Latas de impermeabilizante	14
Laminas	1186
Barrotos	1195
Varios enseres domésticos	7
Útiles escolares	1382
Comedores	2
Colchonetas	24
Catres	4
Boiler	2
Base matrimonial	2
Base individual	4
Andadores ortopédicos	4
Colchón king size	1
Bicicletas	3

A través de la coordinación de integración social se realizaron: bazar de ropa, entrega de kit de limpieza, kit de aseo personal, kit de bebe, agua purificada, estas funciones fueron entregadas en la siguientes colonias: 25 de Noviembre, Felipe Angeles, Orizaba, Nuevo Almaguer, Ranchito, Crispín Treviño, Independientes.

Cabe mencionar que la Coordinación de Integración Social estuvo a cargo de los albergues que fueron implementados durante esta contingencia, los albergues son los siguientes: Centro de Atención a la Juventud, Centro DIF 25 de Noviembre, delegación Contry, CEDEREG, Crispín Treviño y Atoyac de Álvarez.

Las Coordinaciones de Programas Asistenciales y Discapacidad, Coordinación de Jurídico Familiar, Coordinación Estancias Educativas y Coordinación Administrativa realizaron acciones de clasificación y empaque de ropa así como la selección de alimentos no perecederos, artículos de limpieza, aseo personal y productos para bebe, participando activamente en los Bazares de ropa así como la visita a diferentes colonias afectadas. Otras de las acciones llevadas a cabo en esta contin-

gencia fue la de visitar las áreas y colonias afectadas, en donde de forma personal se entregó lo siguiente:

Despensa	5324
Kit de limpieza	1817
Kit de bebe	537
Colchonetas	200
Botellas de agua	24550
Pares de Zapatos	3009
Toneladas de ropa	12000
Colchon Individual	1
Bolsitas	1600
Desechables	2000
Cobertores	2695

Apoyos entregados a los afectados, en coordinación con los Gobiernos Estatal y Federal:

TIPO DE APOYO/CANTIDAD	Bonos entregados	Bonos pendientes	Total
Bonos de enseres en colonias Irregulares	637	143	780
Bonos de enseres en colonias regulares	211	56	267
Bono de \$800	196	18	214
Útiles escolares	1,003	0	1,003
Bono de reubicación			
Gestiones de Agua y Drenaje	291	0	291
Empleo Temporal Sedesol	546	0	546
Empleo Temporal Estado NL	497	0	497
Apoyo a empresarios pequeños	20	29	40

Realizamos un bazar en las colonias 25 de Noviembre, Nuevo Almaguer, Vicente Ferrer, Valles del Sol, Vaquerías y Cañada Blanca, mediante el cual brindamos a la comunidad ropa, despensa, kit para bebe y agua purificada.

En una entidad enfocada al servicio de los más necesitados, la asistencia a grupos especiales tiene un lugar relevante.

Independientemente a lo realizado en respuesta al huracán "Alex", en la Coordinación de Programas Asistenciales del DIF, a la fecha hemos otorgando permanentemente más de 78 mil 202 servicios a través de cinco esquemas-base:

Adultos Mayores, Centros de Rehabilitación, Centro de Integración Laboral para Personas con Discapacidad, Casa Club "Mejores Menores", Estancia Desarrollo Integral para niños con Discapacidad y Servicios Integrales, enfocados a las áreas de psicología y nutrición. A través de estos programas, el DIF de Guadalupe ha cuidado de las necesidades, inquietudes y demandas de nuestras mujeres, abuelos, niños y adultos con capacidades especiales, y menores y adolescentes en condiciones de riesgo, entre otros estratos vulnerables.

Coordinación de Integración Social.

Esta Coordinación es la responsable de implementar con efectividad los siguientes programas:

- Alimentario
- Becas Integrales
- Educación
- Superación a la Pobreza
- Pláticas del Voluntariado

Integración Social es la responsable del funcionamiento de los 22 Centros DIF distribuidos en toda la geografía guadalupense, a través de los cuales se ha logrado beneficiar a más de 70 mil 995 personas a la fecha.

Colaboración con Programas Sociales Estatales y Federales.

Es importante para este Gobierno Municipal apoyar y supervisar la adecuada aplicación de los programas procedentes de otros niveles de gobierno, mismos que van encaminados al mejoramiento de la calidad de vida de la ciudadanía que se encuentra en situaciones vulnerables, o bien, a mejorar la infraestructura de la ciudad, como es el caso de los enseguida mencionados:

Apoyo al Adulto Mayor.

En este programa, el Gobierno de Guadalupe hace la

canalización a la Secretaría de Desarrollo Social del Estado, a las personas con 70 años o más, para que se les brinde el apoyo mensual de 700 pesos, mismo que es depositado en una tarjeta de débito con la que pueden realizar compras de primera necesidad, como medicamentos, alimentos de la canasta básica etc.

Anteriormente este apoyo era de 500 pesos mensuales y ahora se ha incrementado a 700 a partir del mes de Febrero del presente año.

Cabe mencionar que en Noviembre del 2009 estaban incorporados 6 mil 196 adultos mayores y a la fecha, la cifra se incremento a 6 mil 731 beneficiados (535 abuelitos incorporados durante la presente administración, además la renovación de vigencia de este derecho para los que ya se encontraban incorporados al programa).

Piso Firme.

Éste es un esquema en el que el Gobierno Federal y nuestro Municipio buscan apoyar a los hogares que no cuenten con piso firme y que estén ubicados dentro de los polígonos de pobreza. Gracias a él se han beneficiado a la fecha a 284 familias guadalupenses.

Como parte de su labor, la presente Administración apoya haciendo trabajo de campo para proponer familias que requieren dicho beneficio en sus viviendas y en la valorización de las mismas.

Apoyo A Personas Con Discapacidad.

Este esquema estatal tiene como objetivo ayudar a este segmento de la población a disfrutar de una vida digna, apoyándolas con la cantidad de 700 pesos mensuales, el Gobierno Municipal participa identificando en campo los casos de posibles candidatos a este apoyo y canalizándolos con un estricto seguimiento para que puedan obtener el beneficio.

En Noviembre del 2009 nuestro Municipio contaba con 2 mil 497 afiliados y a la fecha se ha incrementado a 2 mil 856 beneficiados (359 discapacitados identificados, evaluados y canalizados durante la presente administración).

Anteriormente se les otorgaba la cantidad de 500 pesos y se amplió a 700 pesos mensuales a partir de Enero del presente año.

Brigadas para una Vida Digna.

Con el objetivo de acercar diversos servicios gubernamentales directamente a sectores en condiciones de vulnerabilidad, a la fecha se han realizado 27 brigadas con una población beneficiada de aproximadamente 24 mil guadalupenses. Cabe mencionar que dentro de este programa se ha sumado el apoyo con productos de la canasta básica a bajo costo.

Oportunidades.

Con este programa del Gobierno Federal, se apoya de forma integral a familias desprotegidas, con educación, salud y alimentación, como una forma de incentivar sus capacidades y promover su acceso a nuevas oportunidades de desarrollo.

Entusiasta, el Municipio de Guadalupe participa como enlace en lo que respecta a la incorporación y logística para la entrega de los apoyos económicos y podemos recalcar que a la fecha se cuenta con 2 mil 682 familias incorporadas, lo que representa a más de 13 mil 410 personas beneficiadas.

Programa Federal de Pensión Alimenticia (PAL).

El 16 de junio de 2010 iniciamos la incorporación de comunidades vulnerables a este programa Federal que consiste en apoyar económicamente a familias de escasos recursos con el objetivo de mejorar la calidad de su alimentación.

El monto del apoyo se determina de acuerdo a la conformación del núcleo familiar con un monto mínimo de 370 pesos.

Gracias al trabajo de campo de nuestros promotores sociales, nuestro Municipio cuenta ya con 772 familias incorporadas que equivalen a 3 mil 621 ciudadanos beneficiados.

Atención al Adulto Mayor de 70 Años y en Zonas Rurales.

Mediante este programa de Sedesol se apoya a los Adultos Mayores con más de 70 años que viven en

localidades con menos de 2 mil 500 habitantes, otorgándoles la cantidad en efectivo de 500 pesos mensuales.

Nuestro Gobierno Municipal participa identificando en dichas localidades a los adultos mayores para empadronarlos e incorporarlos a este Programa Federal, habiéndolo hecho en el último año con 16, para un total actual de 45.

Cabe destacar que Guadalupe cuenta ya con un escaso territorio considerado por la Federación como zona rural.

Seguro Popular (Sedesol).

Este programa Federal consiste en brindar protección a familias que no cuenten con ningún tipo de asistencia médica.

Hasta el momento, únicamente en el presente año, nuestra labor de campo ha logrado incorporar a 19 mil 841 familias de Guadalupe, lo que se traduce a 51 mil 546 ciudadanos durante la presente Administración, que sumado con las afiliaciones ya existentes, totalizan a 119 mil 433 beneficiarios de este programa tan sólo en nuestro Municipio.

Resaltamos que el número actual de afiliados, es casi un 200 por ciento superior a lo registrado al inicio de la presente Administración Municipal.

Apoyo de Asistencia Alimentaria a Grupos Vulnerables.

Se ha entregado cada bimestre 5 mil 600 despensas del Programa PAASV, Apoyo a Sujetos Vulnerables y otras 2 mil 460 en el Programa de PAAAM, Programa de Asistencia Alimentaria a Adultos Mayores; Mil 304 despensas del Programa PAAFADE, Jefatura Femenina, para un total de 45 mil 516 respectivamente.

Hemos hecho la entrega de Apoyo de Complementos, que han sido 50 "NUTRIDIF" de manera bimestral dando un total a la fecha de 400 apoyos.

Mejoramiento de la calidad de vida de los Adultos Mayores.

Vinculación InterInstitucional para el apoyo a los adultos.

Dentro del sistema INEA, se han apoyado a más de Mil 235 Adultos de Guadalupe, que han avanzado en sus estudios de Primaria y Secundaria, en las clases impartidas en las instalaciones de los diferentes centros DIF.

Feria de la Salud del Adulto Mayor.

La Feria de la Salud la realizamos el 16 de Abril de 2010 en las instalaciones de la casa del adulto mayor.

Con ello llevamos atención integral a 600 abuelitos, quienes recibieron de manera completamente gratuita: consultas geriátricas, mamografías, análisis de laboratorio, obtuvieron muestras gratis de medicamento de los más de 25 laboratorios que participaron, además pudieron beneficiarse con servicios de belleza como: cortes de cabello, tintes, permanentes y manicure.

Además contamos con la presencia de estudiantes de la preparatoria Técnica Médica que ofrecieron los servicios de podología y estuvieron presentes en el evento representantes de la Secretaría de Salud, IMSS y del Hospital Universitario.

Apoyos en la Casa Club del Adulto Mayor.

- 822 sesiones computacionales.
- 1 mil 785 sesiones de acondicionamiento físico.
- 14 mil 276 servicios médicos generales
- 1 mil 518 consultas geriátricas.
- 1 mil 233 consultas dentales.

Impulso a las actividades recreativas para los adultos mayores.

Peregrinación del Adulto Mayor.

Con motivo del Día de la Virgen de Guadalupe, el 11 de Diciembre realizamos la Peregrinación de los Abuelitos guadalupenses a la Iglesia Nuestra Señora de Guadalupe, procesión a la que asistieron 300 Abuelitos.

Posada del Adulto Mayor.

Para este Gobierno, nuestro abuelitos son muy especiales y nos gusta consentirlos y devolverles un poco de lo mucho que nos han dado.

Por ello el 10 de Diciembre de 2009 llevamos a cabo la ya tradicional Posada de los Adultos Mayores que regularmente asisten a la Quinta Campestre Mis Mejores Años y a la Casa Club del Adulto Mayor.

Dicho evento se realizó en el Salón Casa Real, viéndonos favorecidos con la asistencia de 900 Adultos Mayores.

Accesos en las áreas públicas del municipio para personas con capacidades diferentes.

Accesibilidad.

Con el objetivo de incrementar la accesibilidad en diversos puntos del municipio a las personas con capacidades diferentes, se arrancó un Programa de Rampas sobre avenidas principales y accesos a plazas y parques, así como también en algunas escuelas que llevan a cabo la importantísima tarea de apoyar en el desarrollo educativo de los niños que tienen estas necesidades.



En total se han construido más de 80 rampas y esperamos elevar este número para que Guadalupe sea un municipio cada vez más accesible.

Apoyos y Rehabilitación para personas con capacidades diferentes.

Reinauguración de La Tienda "Lupita".

El 1° de Marzo de 2010, fue reinaugurada la Tienda "Lupita" del Centro Laboral para Personas con Discapacidad, la cual cuenta con 22 alumnos y ella los estudiantes ofrecen los productos que ellos mismos elaboran, a la venta a la comunidad.

Feria de Discapacidad.

La Feria para Personas con Discapacidad se realizó en el salón Polivalente el día 3 de Diciembre de 2009, brindando a Mil 150 asistentes, servicios integrales de salud, nutrición y legales.

Primer Curso de Danzaterapia para Niños con Discapacidad.

Nuestros Guadalupekes con discapacidad son niños y jóvenes entusiastas y tratamos de brindarles la mejor atención.

65 niños con discapacidad recibieron el Primer Curso de Danzaterapia para Niños con Discapacidad.

Cabe mencionar que este innovador curso es el primero a nivel Nacional.

Guadalupekes Unidos en la Discapacidad.

Para fomentar valores como la solidaridad y el apoyo hacia los "Guadalupekes" con discapacidad, arrancamos con este programa donde alumnos de primarias participan en las dinámicas que los acercan a comprender las dificultades por las que pasa un niño con algún problema de discapacidad.

Centros de Rehabilitación:

- 2 mil 635 servicios Formativos y Educativos a niños con Síndrome Down
- 7 mil 473 terapias de Rehabilitación.
- 37mil 462 servicios de rehabilitación física a niños, jóvenes y adultos con discapacidad, en las áreas de electroterapia, mecanoterapia, terapia ocupacional, terapia de lenguaje, terapia oromotora e hidroterapia.

Creación de la Primera guardería para niños con capacidades diferentes.

Los pequeños con discapacidad de Guadalupe cuentan también ya con una Estancia especial para ellos, ya que el 16 de Febrero de 2010, creamos la primera con esta modalidad en la colonia Fomerrey 31.

Aquí atendemos a pequeños desde 3 meses de edad, hasta 16 años.

Ofrecemos servicios de rehabilitación, mecanoterapia, electroestimulación, terapia ocupacional, estimulación temprana, terapia acuática, actividades de la vida diaria humana, terapia oromotora, terapia de lenguaje y psicología.

La Estancia para niños con capacidades diferentes tiene la capacidad de atender a 40 niños, es la única en su género en toda la Republica Mexicana y es totalmente gratuita para los usuarios.

En la Guardería para niños con discapacidad encontramos las siguientes áreas: vestíbulo, área de atención médica, comedor y un salón general implementado con áreas motrices.

Coordinación de Estancias Educativas.

La Coordinación de Estancias Educativas Infantiles, tiene como objetivo primordial apoyar a las madres trabajadoras de este Municipio, brindando a los menores estimulación temprana y Educación Preescolar, asimismo ofrecemos clases de computación como parte de su Educación Inicial.

También se brindan pláticas psicológicas, terapias clínicas y nutricionales con el objetivo de ayudar a las familias con diversos problemas y brindar apoyo en la educación y desarrollo del menor.

Es por esto que tres son los ejes principales que se trabajan dentro de esta coordinación:

- Educación: En donde nuestro objetivo principal es el desarrollo psicopedagógico del menor, de acuerdo a su etapa de niñez.

- Atención Integral a la Niñez: Prestando los servicios Asistenciales, contando con el apoyo de Trabajo Social, Médico, Nutriólogos y Psicólogos.
- Total apoyo a la Mujer de Guadalupe: que le permita el desarrollo en el núcleo familiar, personal y profesional, asistiéndola en el cuidado de sus hijos.

Actualmente asistimos 756 menores, que son atendidos en las Estancias Infantiles que son: Huertas, Valle Hermoso, Cecilia Occelli, Vaquerías, Padre Severiano Cañada Blanca, Jardín de Niños DIF-1, Jardín de Niños DIF-8.

Nuestro sistema de Estancias Educativas se enfoca en niños de tres meses a seis años de edad, agrupándolos en nueve niveles según sus necesidades y momentos específicos: Lactantes 1, 2 y 3, Maternal 1, 2 y 3, y Pre-Escolar 1, 2 y 3.

Cabe destacar que en nuestros planes educativos, ponemos especial énfasis en la Educación Inicial, por lo que los pequeños de Guadalupe reciben motivación temprana en motricidad, lenguaje, integración a su entorno y hábitos, además de atención permanente y especializada de psicólogos, nutriólogos, pediatras y el servicio de la empresa privada "EMME", para cualquier emergencia.

Además de los programas permanentes, la Coordinación de Estancias Educativas ha implementado acciones enfocadas en seguir creando las condiciones para el bienestar de los pequeños, entre las cuales podemos mencionar las siguientes:

Difundiendo nuestra cultura y tradiciones: En Noviembre de 2009 realizamos un evento para conmemorar la Revolución Mexicana, en el que participaron todos los Guadalupekes de nuestras Estancias disfrazados de Revolucionarios.

En Diciembre de 2009 realizamos las Posadas Navideñas contando con la participación de los Padres de Familia en donde pudieron disfrutar de una exposición de trabajos manuales realizada por sus hijos. En Abril de 2010 llevamos a cabo las fiestas para celebrar el día del niño en todas las estancias y durante todo el año, realizamos diversas actividades recreativas.

En Septiembre de 2010 celebramos el Bicentenario con diversos festejos y en Octubre realizamos eventos alusivos al día de la alimentación.

Atención a la Juventud.

El Instituto Municipal de la Juventud de Guadalupe está enfocado a impulsar el desarrollo integral de nuestros jóvenes, brindándoles los espacios necesarios y los programas que los lleven a encontrar actividades para su crecimiento y que a su vez sirven de plataforma para la manifestación de sus expresiones e inquietudes.

De Noviembre del 2009 a la fecha, se han llevado a cabo actividades que corresponden a los programas establecidos en el Plan de Trabajo 2009-2012 del Instituto de la Juventud.

Coordinación de Desarrollo Social.

Juventud Consciente.

El Programa "Juventud Consciente" consiste en asistir a instituciones educativas en conjunto con asociaciones civiles y dependencias municipales y estatales, ofreciendo conferencias y pláticas de temas de interés para los jóvenes, como adicciones, prevención del delito, enfermedades de transmisión sexual, preservación del medio ambiente, entre otros.

Se han impartido durante este último periodo alrededor de 31 pláticas con Mil 313 asistentes de edad promedio de 15 a 19 años, los cuales son principalmente alumnos de secundaria y preparatoria.

Cabe señalar que en comparación con el periodo anterior, el incremento fue 38.70 por ciento en cuanto a pláticas y un 50.49 por ciento en audiencia; este incremento es notorio ya que en el año anterior se realizaron 19 pláticas dirigidas a 650 jóvenes.

Se dio inicio con el programa piloto "Yo me Espero" de Jóvenes por Cristo México A.C.; basado en el carácter personal y la abstinencia sexual hasta el matrimonio, beneficiando con éste a 524 estudiantes de tercer año de las secundarias No.84 "Celso Garza Guajardo", No.66 "18 de Marzo", No.18 "Cincuentenario de la Expropiación Petrolera", Técnica No.44 "Profesor José Vasconcelos Calderón" en sus turnos matutino y vespertino respectivamente.

Chavos Banda.

El Programa "Chavos Banda" consiste en recorrer las colonias del Municipio de Guadalupe buscando hacer contacto con jóvenes para dar a conocer los diferentes programas con los que cuenta el Instituto de la Juventud y así formar parte de las actividades que se llevan a cabo en beneficio de los jóvenes.

Hasta el momento se han realizado 39 recorridos en colonias como: Villa Olímpica, Tres Caminos, Díaz Ordaz, Cañada Blanca, Tierra Propia, Nuevo San Rafael, entre otras, con lo que se ha brindado atención a más de 799 jóvenes.

Coordinación De Fomento Productivo.

Bolsa De Trabajo.

En la Bolsa de Trabajo de nuestro Instituto se apoya a los jóvenes en busca de un empleo, contactándolos con empresas con disponibilidad de vacantes, ya sea de tiempo completo o parcial para quienes son estudiantes.

De una oferta total de 6 Mil 300 vacantes, se logró una colocación efectiva de Mil 064 candidatos a diferencia de periodo anterior donde a 995 jóvenes se les brindo empleo teniendo en la actual administración un incremento del 6.48 por ciento.

Así mismo en Octubre de 2009 se dio inicio con el programa "Domino's Pizza + Gpe. Joven + Municipio de Guadalupe = Chamba Segura", donde 30 jóvenes guadalupenses, durante 2 semanas tuvieron una capacitación teórica y práctica impartida por personal de Tránsito del municipal en las instalaciones del Instituto de la Juventud; esto con el fin de que los jóvenes estén bien preparados para poder conducir una motocicleta y a su vez tener empleo seguro en dicha empresa.

Centros Interactivos.

Creamos el Centro Interactivo "Bicentenario", con 30 computadoras y clases de música, danza, guitarra, canto, dibujo y sesiones en línea. Asimismo, la Coordinación de Fomento Productivo

supervisa el buen funcionamiento de los Centros Interactivos del Instituto de la Juventud, creados para ofrecer a los jóvenes espacios equipados con equipo de computación y acceso a Internet e impresiones gratis. En los Centros Interactivos "Juárez y La Patria", Delegación Norte" y "Tierra Propia", se realizan cursos de computación Básica con una duración de tres meses cada uno, mismos que tienen valor curricular.



A la fecha suman 28 cursos con 876 sesiones, certificando a 153 personas, lo que se traduce a un incremento del 59.58 por ciento en cursos y un 21.56 por ciento en personas que han adquirido conocimientos básicos en herramientas tecnológicas, en comparación con el periodo anterior, en el que se impartieron 354 sesiones a 120 guadalupenses.

En la actualidad se han beneficiado a mas de 7 mil 449 personas en los Centros Interactivos. Hemos realizado 33 recorridos en colonias de Guadalupe, como: Chinameca, Zertuche, San Rafael, Tierra Propia, Dos Ríos, Rancho Viejo, entre otras, para promover los programas y servicios de la Coordinación, atendiendo a 767 jóvenes.

También se realizan conferencias y pláticas profesionales, además de Módulos de Bolsa de Empleo en diversas Instituciones Educativas con el fin de acercar las ofertas laborales a los estudiantes.

A la fecha se han llevado a cabo 15 conferencias en instituciones educativas como el CONALEP "Raúl Rangel Frías", CBETIS No. 74, Universidad Metropolitana,

Instituto Universitario Benito Juárez, Preparatoria No.22 y Centro de Estudios Superiores de las Américas (CENESA), con un total de 476 asistentes. Cabe mencionar que en la actual Administración se realizaron 12 Módulos de Empleo brindando atención a 692 jóvenes.

Coordinación de Participación Ciudadana.

Talleres de Creación Juvenil.

El cual consiste en impartir 6 talleres artísticos dentro de las instalaciones del Instituto de la Juventud: guitarra, piano, danza, ajedrez, oratoria y dibujo/arte urbano.

Cabe mencionar que a los jóvenes que han realizado grafiti en bardas y que gracias a los recorridos que se efectúan en los programas "Chavos Banda" y de Empleo, así como a los ciudadanos que se acercan al Instituto de la Juventud solicitando un mural artístico.

De de esta manera los invitamos a participar en el taller de Dibujo / Arte Urbano para que aprendan sobre esta modalidad de arte plástico y así mismo, rehabiliten el espacio dañado realizando murales temáticos que expresen sus ideas, sentimientos e inquietudes, partiendo de las técnicas impartidas en dicho taller fomentando en ellos la creatividad y la sana convivencia.

Hasta el momento se han realizado 51 cursos con Mil 492 sesiones beneficiado a 355 jóvenes.

Talleres Inforjoven.

Consiste en proporcionar a los jóvenes orientación e información sobre los programas y diversas actividades que se llevan a cabo en el Instituto.

Hasta la fecha se han realizado 35 visitas a instituciones educativas, con una asistencia de Mil 420 jóvenes.

Entre las instituciones visitadas podemos mencionar las escuelas secundarias José Vasconcelos Calderón, Pedro María Anaya, 18 de Marzo, y No.3; así como las preparatorias técnicas CETIS No.101, CBETIS No.74, CONALEP "Raúl Rangel Frías", entre otras. Cabe mencionar que a diferencia del año anterior donde se realizaron 24 talleres Inforjoven con mil 200 jóvenes, actualmente se incrementó un 31.42 por ciento en cuanto a

pláticas y 15.49 por ciento en los jóvenes beneficiados.

Frecuencia GPE Joven.

El 24 de Noviembre de 2009 se llevó a cabo la firma de convenio de colaboración con diversas Instituciones Educativas y Radio Guadalupe Joven en las Instalaciones del Instituto de la Juventud, donde se contó con un aforo de 70 personas.

Desde entonces "Frecuencia GPE Joven" transmite vía Internet programas como: Uniendo Ideas, Libre Genero, Autoestima, entre otros; donde colabora el CONALEP "Raúl Rangel Frías", CONALEP "CP. Víctor Gómez Garza", CBETIS No. 74, Universidad Metropolitana, Instituto Fleming y TEC de Nuevo León.

Actualmente se tiene un total de 215 horas de programación con la participación de 163 jóvenes, además se han grabado 137 Demos a grupos y solistas, beneficiando a 86 guadalupenses.

Es importante para el Instituto de la Juventud guadalupense, destacar que en cuanto a programas establecidos en esta Dirección, durante el primer año de trabajo, se han beneficiado a más de 17 Mil 516 jóvenes, lo cual representa un 30.42 por ciento de incremento a diferencia del período anterior donde se favorecieron a 12 Mil 186 guadalupenses.

Actividades Relevantes.

El 26 de Octubre de 2010 se llevó a cabo la primera edición del "Premio Municipal de la Juventud Guadalupe 2010" en el Teatro Sara García.

Este se otorgó a jóvenes guadalupenses destacados en actividades Académicas, Artísticas o Culturales, Productivas, Innovación en Medios de Comunicación, Labor Social, Protección al Ambiente, Capacidades Diferentes e Integración Social y Deportivas; los galardonados fueron premiados con un reconocimiento por el Republicano Ayuntamiento de Guadalupe y 5 mil pesos en efectivo; en el recinto se conto con un aforo de 500 personas.

Ganadores:

Nombre: Angélica Natalia Hernández Castro.
Edad: 21 Años.
Categoría: Actividades Académicas.

Nombre: Ana Karen Rodríguez Lazcano.
Edad: 21 Años.
Categoría: Actividades Artísticas y Culturales.

Nombre: Alejandra Carolina Fuentes López.
Edad: 23 Años.
Categoría: Innovación en Medios de Comunicación.

Nombre: Mario Alberto Amaya Ortiz.
Edad: 29 Años.
Categoría: Actividades Productivas.

Nombre: Roxana Jaqueline Garza García.
Edad: 12 Años.
Categoría: Protección al Ambiente.

Nombre: Denisse Deyanira Gamero Fonseca.
Edad: 21 Años.
Categoría: Labor Social.

Nombre: Juan de Jesús Ramírez Castañeda.
Edad: 26 Años.
Categoría: Capacidades Diferentes e Integración Social.

Nombre: Osler Irám Villegas López.
Edad: 18 Años.
Categoría: Actividades Deportivas.

Con motivo al día Mundial de la Juventud se llevó a cabo la Semana de la Juventud del 13 al 15 de Agosto de 2010.

Dicho evento fue inaugurado con una conferencia motivacional impartida por Josafat González de la Fundación "Pasos que Dejan Huella", donde más de Mil 100 estudiantes de diversos planteles educativos de nivel medio superior del municipio de Guadalupe se mantuvieron atentos al mensaje que brindó el ponente. Así mismo se realizó en el Gimnasio Municipal CEDEREG el torneo "Copa Juventud" con la participación de 30 equipos de fútbol, exhibición de Luchas Extremas, Skate Bording y conciertos brindados por diversas bandas

locales contando con un aforo de 800 jóvenes.

Con motivo al Día del Estudiante el 3 de Junio de 2010 se realizó, en el Salón Polivalente, el "Baile del Día del Estudiante" donde más de mil 500 jóvenes de diversas Instituciones Educativas como: el CONALEP "Raúl Rangel Frías", CETIS 101, CBETIS 74, Preparatoria No.8 y la Preparatoria No.22, por mencionar algunas, disfrutaron de una tardeada de música, concursos, regalos y refrigerios.

Con el objetivo de brindar opciones de estudio y empleo de medio tiempo a los jóvenes de Guadalupe, el 17 de Mayo de 2010 se llevó a cabo el evento "Expo Beca-Empleo Joven", en el que contó con la participación de 34 Instituciones Educativas de nivel medio y superior como: UANL, Tec Milenio, Universidad del Norte, Colegio Comercial Lic. Benito Juárez, Universidad Metropolitana y Centro de Estudios Universitarios, entre otras, además de 20 empresas del área metropolitana tales como Domino's Pizza, Chilis, Plaza Sésamo, Super Salad's y Bosque Mágico por mencionar algunas, con un asistencia de mil 800 jóvenes.

Con la finalidad de que los jóvenes conozcan lugares turísticos en el área metropolitana, del 29 de Marzo al 29 de Abril de 2010 se realizó "Gpe. Joven Tours", a través del cual se visitó el Parque Fundidora, el Museo de Palacio de Gobierno, el Museo de Historia Mexicana, el Parque Ecológico Chipinque, el Bioparque Estrella, el Museo del Desierto, las Grutas de García y la Cola de Caballo, beneficiando a 646 jóvenes de las colonias: Díaz Ordaz, Hacienda San Miguel, Sabinas, Santa Fe, Policía Auxiliar, Cañada Blanca, Vivienda Popular, Tolteca Rancho Viejo, Los Lermas, Tres Caminos, Hacienda los Lermas y 13 de Mayo, así como a estudiantes de la Preparatoria 22.

Para conmemorar el Día Internacional de la Lucha Contra el Uso Indebido y el Tráfico Ilícito de Drogas, el 25 de Junio de 2010 se llevó a cabo en la explanada del Instituto de la Juventud el evento "Día Mundial Contra las Adicciones". En dicha ocasión contamos con la presencia del Gobernador del Estado de Nuevo León, Rodrigo Medina de la Cruz.

En el evento se contó con diversos módulos de información para los asistentes, además de una conferencia

motivacional brindada por el comediante Oscar Burgos, asistiendo 800 jóvenes de diversos Planteles Educativos de Guadalupe.

El 14 de Abril de 2010 se realizó en el Auditorio de la Preparatoria No.22 de la UANL, el evento "Tírale tu Rollo a tu Funcionario", donde jóvenes estudiantes tuvieron una plática amena con la Presidenta Municipal. Se contó con una audiencia de 200 alumnos y personal docente de dicha Institución.

Interesados y comprometidos con la preservación de nuestro medio ambiente, GPE. Joven colaboró en el evento "Saneamiento del Río la Silla" el pasado 21 de Febrero, donde la Alcaldesa y jugadores de Rayados como Luis Pérez, Aldo De Nigris y Jesús Arellano, entre otros, dieron el banderazo de salida a los más de 300 voluntarios que apoyaron la causa.

El 28 de Febrero de 2010 se participó en evento ecológico de Regeneración de la Plaza de Colonia Floresta, donde apoyaron 25 jóvenes voluntarios. Con el objetivo de impulsar el talento de nuestros muchachos, el 21 de Marzo de 2010 se llevó a cabo en la explanada del Instituto de la Juventud, el "Primer Encuentro Intermunicipal de Bandas de Guerra", con la participación de diversas Instituciones Educativas del Municipio de Guadalupe contando con un aforo de 300 estudiantes.

Del 8 al 29 de Mayo de 2010, y del 1º al 4 de Junio de 2010, se impartieron "Asesorías de Ingreso a Examen de Admisión a Preparatoria", las cuales fueron brindadas en el CONALEP "Raúl Rangel Frías" y en el Instituto de la Educación para la Vida y el Trabajo, con lo que se benefició a 391 jóvenes.

Asimismo, del 8 al 17 de Junio de 2010 se realizaron asesorías para ingreso a nivel superior, participando en éstas, 95 jóvenes egresados del nivel medio superior.

Con la colaboración de más de 20 instituciones educativas de nivel medio y superior, el 6 de Julio de 2010 realizamos, en la explanada del Instituto de la Juventud, el evento "Expo Beca", en el cual se brindaron diversas opciones de estudio a más de 200 jóvenes guadalupenses.

El 10 de Junio se concluyó el evento "Expo-Beca Construye T" en el CBETIS 74, donde se ofrecieron vacantes de empleo, así como becas de las Instituci-

ones con las que se tiene convenio de colaboración, beneficiando a 300 jóvenes.

El 5 de Junio de 2010 realizamos el evento "El Día Mundial del Medio Ambiente" en las Colonias Valles de las Sabinas y Parque Solidaridad, en el que 250 personas voluntarias realizaron limpieza de áreas verdes.

Fuimos también partícipes de la "Semana Cultural" de la Preparatoria No.22 de la UANL el 23 de Abril de 2010, contando con un aforo de 142 jóvenes.

El 25 y 28 de Junio de 2010 se llevó a cabo en la Universidad Metropolitana una Plática de "Fortalecimiento de Valores" donde se trabajó con 37 alumnos el valor del mes "Liderazgo y Respeto, mismos que realizaron carteles plasmando los valores del mes en curso.

Con motivo a los 200 años de Independencia de México, el 14 y 15 de Septiembre de 2010 se realizó el concurso "Bicentenario de Arte Urbano" con la participación de 40 jóvenes.

Estos formaron 15 equipos, mismos que plasmaron en más de 156 metros de barda a espaldas de la Iglesia Nuestra Señora de Guadalupe "La Villa", imágenes conmemorando las festividades. Con el fin de fomentar la sana convivencia y expresión artística de los jóvenes, el Instituto de la Juventud realizó los siguientes eventos:

- El 29 de Enero de 2010 llevamos a cabo el evento musical "Punto de Reunión" en la Explanada del Instituto de la Juventud de Guadalupe, contando con la participación de diversas bandas locales como: Reverso, Sugar Mind, Dzacuerdo, Rehilete, Black Ayelid, Krash, Kadaver Sound, Kuaderna Via, P.F.I.P.C.B, Atracko Guachin y 5 panes y 2 peces, entre otras, a la que acudieron 250 jóvenes.

- Con el propósito de brindar un espacio a talentos guadalupenses donde puedan realizar conciertos dirigidos a los jóvenes, arrancó el 17 de Septiembre de 2010, en la Explanada del Instituto de la Juventud de Guadalupe el evento "Skandalo en la Plaza", en el que se presentaron grupos de Ska como: Los Tiburones, Kadaver Sound y Los Kolegas, contando con un aforo de más de cien jóvenes. Con ello se dio inicio a esta serie de presentaciones que se realizan cada 15 días, presentando a bandas locales de diversos géneros musicales.

- La Unidad Móvil de "Exa FM" nos visitó el 4 de Junio de 2010 en la explanada del Instituto de la Juventud, en donde regalaron boletos para el concierto institucional de esta radiodifusora, evento al que asistieron más de cien estudiantes.

- El 28 de Noviembre de 2009 se llevo a cabo el concierto "La Revolución" en el Parque Tolteca, donde participaron bandas locales como Tono Agudo, Kala, Baja Frecuencia, entre otros, contando con un aforo de 60 personas.

- El 11 de Agosto de 2010 se dieron cita 25 jóvenes representantes de 10 bandas locales en Instituto de la Juventud para participar en evento para celebrar el Día Mundial de la Juventud.

Dentro de las actividades extraordinarias que se llevan a cabo en el Instituto de la Juventud, se han beneficiado a más de 11 mil 487 jóvenes, a diferencia del periodo anterior donde sólo se favorecieron a 2 mil 037.

En este año el incremento obtenido es del 82.26 por ciento en cuanto a actividades relevantes se refiere.

En general han sido más de 29 mil 003 jóvenes beneficiados durante el primer año de trabajo de la actual Administración, lo que representa un 50.96 por ciento de aumento, a diferencia del periodo anterior donde se beneficiaron a 14 mil 223 jóvenes.

Organización de Escuelas para padres adolescentes.

El DIF implementó el Programa de Educación Inicial, atendiendo a más de 2 mil 230 padres de familia al mes, capacitándolos en el cuidado de niños de 0 a 4 años de edad.

Dentro de la educación en clases de inglés se graduaron 184 alumnos en el mes de Julio de los centros DIF Arboledas del Oriente y Villa de San Miguel, estas clases son impartidas para adultos y niños.

Programa Paidea. El objetivo de este programa es concientizar a los jóvenes sobre la importancia de la paternidad responsable y así evitar que se presente en edades tempranas, el programa ha sido llevado a cabo desde el mes de noviembre a la fecha.

Con éste hemos beneficiado a 900 alumnos guadalupenses de tercer grado de secundaria y las escuelas participantes públicas y privadas son las siguientes: Instituto Berain, Juan Pablo Segundo, Secundaria No.34, Secundaria 40, secundaria 64 y secundaria 9.

Atención a Madres que trabajan.

Ampliar los horarios de atención en las estancias educativas infantiles del municipio

¡Cabe mencionar que ante la necesidad imperante de la Mujer trabajadora de Guadalupe, desde hace tiempo la Estancia Huertas, presta sus servicios las 24 horas del día a 210 menores en tres turnos diferentes, dándoles de esta manera una solución a aquellas Madres de Familia que trabajan en turnos rotativos.

Igualmente, a partir del 18 de Octubre de 2010, se amplió el horario de las Guarderías Padre Severiano y Valle Hermoso, ofreciendo sus servicios de 7:00 a 19:00 horas.

Creación de la Estancia Infantil para niños de 6 a 12 años.

Adquirimos el compromiso de crear la Estancia Infantil para niños de 6 a 12 años y el 5 de Febrero de 2010 lo cumplimos.

Ésta cuenta con 3 salones, uno para pequeños de 6 a 8 años, otro para los de 8 a 10 y un tercero para los más grandecitos de 10 a 12 años, donde damos asistencia al menor de 6 a 12 años con apoyo académico, actividades recreativas, deportivas, sociales, nutricionales y apoyo psicológico; todo en 2 turnos: el matutino de 07:00 a 17:00 horas y el vespertino de 13:00 a 19:00 horas.

Nuestra primera Estancia para niños de 6 a 12 años, tiene la capacidad para atender a 45 niños.

Cabe aclarar que ésta es única en su género dentro de todo el Estado, brindando seguridad a las familias guadalupenses.

En la Guardería para niños de 6 a 12 años encontramos las siguientes áreas: vestíbulo, consultorio del psicólogo, salón computacional, salón de clases, área de juegos, cocina y comedor.

El equipamiento, incluye mesas de trabajo, pantallas de televisión, DVD's, material audiovisual, sala de cómputo

con 7 computadoras, material didáctico aprobado por la Secretaría de Educación, entre otras cosas.

La inversión en obra física alcanza los 2.1 millones de pesos, mientras que lo correspondiente en equipamiento, oscila en los 300 mil pesos.

Trabajo integral con perspectiva de género y derechos de las mujeres, fortaleciendo los programas del Instituto Municipal de la mujer.-

El Instituto Municipal de la Mujer de Guadalupe desde su creación se ha interesado en el bienestar de las mujeres a través de un conjunto de proyectos ciudadanos, que le permiten adoptar valores como estilo de vida, estimulándola en su desarrollo físico y mental.

Atención a Madres Trabajadoras.

En nuestro Instituto realizamos un trabajo integral con perspectiva de género y derechos de las mujeres, fortaleciendo los programas del Instituto Municipal de la Mujer de Guadalupe.

Una de las acciones que realizamos en esta dependencia es la impartición de pláticas, las cuales son un instrumento para acercarse a ver la realidad, poniendo en cuestión las relaciones de poder que se establecen entre varones y mujeres y en las relaciones sociales en general. Es un marco conceptual, una metodología de interpretación y un instrumento crítico de análisis.

Programas	Total
Pláticas Impartidas	47
Personas Capacitadas	4,058
Instituciones visitadas	14

- 1.- Equidad de Género.
2. Derechos de las Mujeres.
3. Violencia Familiar.
4. Violencia en el Noviazgo.
5. Autoestima.
6. Nutrición y Figura.
7. Anorexia y bulimia.
8. Talleres preventivos de violencia para niños.
9. Talleres de nutrición para niños.

Curso de Manejo para Mujeres.

Con el fin de contribuir a la formación de una nueva generación de conductores, responsables y seguros de sí mismos, además de mejorar las condiciones de tránsito en nuestra ciudad, hemos llevado a cabo el "Curso de Manejo para Mujeres" en la Escuela de Manejo de Tránsito de Guadalupe.

Fomento Económico y Cultural.

En el Instituto Municipal de la Mujer de Guadalupe, contamos con Talleres Productivos en los que las participantes aprenden un oficio de los 19 Talleres que se les imparte en nuestras instalaciones, mismos que les da la oportunidad de adquirir conocimientos, elevar su autoestima, además de apoyar su ingreso familiar a través de la comercialización de los productos que ellas mismas elaboran.

Talleres Productivos que ofrecemos.

- Fiestas Infantiles
- Tejido
- Costura
- Chocolatería
- Manualidades Navideñas
- Pasta Flexible
- Pintura
- Bisutería
- Bordado
- Hazlo con retazos
- Papel maché
- Herbolaria
- Belleza

Talleres Formativos.

Impartimos clases de Computación Básica en donde las mujeres de Guadalupe adquieren conocimientos para obtener un empleo y así apoyar su situación laboral.

Talleres Ocupacionales.

También contamos con clases de yoga y pilates, aerobic's y bailoterapia, los cuales tienen como principal objetivo el mejoramiento de la salud de la mujer, desarrollando las habilidades básicas como, la coordi-

nación, fuerza, flexibilidad y condición física.

Talleres Empresariales.

En estos talleres impartimos temas relacionados con la administración y operación de negocios con presupuesto familiar, con el objetivo de que obtengan los conocimientos necesarios para la correcta comercialización de sus productos.

Bolsa De Trabajo.

La Bolsa de Trabajo del Instituto de la Mujer de Guadalupe trabaja como enlace entre la comunidad y las empresas para hacer llegar las diferentes vacantes laborales disponibles en el área metropolitana.

Taller Cultural.

Éste se lleva a cabo como un factor de apoyo a las personas de la tercera edad, a quienes se les integra al programa de "Baile de Salón" en el que conocen otros ritmos de baile a la par de que contribuimos a que liberen el estrés cotidiano.

Programas	Total
Talleres Productivos y Formativos	1,444
Talleres Ocupacionales	4,457
Talleres Empresariales	224
Taller Cultural	241
Bolsa de Trabajo	100

Atención Integral de la Mujer.

Para dar atención integral a las mujeres guadalupenses, hemos puesto en operación la "Línea Mujer Amiga" Violencia Familiar, por medio de la cual brindamos atención Jurídica y Psicológica inmediata a quienes son víctimas de maltrato de cualquier tipo y para lo que hemos difundido nuestra línea telefónica 4444- 0000, con atención las 24 horas.

Brindamos asesoría y asistencia jurídica en materia familiar, civil, penal, mercantil y laboral y ésta se otorga de manera confidencial, realizando un seguimiento al caso y de ser necesario, se da el apoyo al solicitante,

ante las autoridades competentes.

Entre nuestros servicios podemos señalar la atención psicológica, con la que se brinda tratamiento a problemas psico-emocionales. Además del servicio de ginecología, con el que se da atención primaria y seguimiento a casos ginecobstétricos, detección de patologías ginecológicas, detección y control de estados gestacionales.

Otro de nuestros servicios es la atención Nutricional, la cual tiene como función el promover el bienestar de la población guadalupense, ayudando a que las mujeres de Guadalupe conozcan sus necesidades alimenticias, incluyendo diagnóstico y seguimiento para el control de peso, o para prevención de enfermedades.

También brindamos atención oftalmológica con la que proporcionamos un diagnóstico en trastornos de la visión a nuestras mujeres, con la finalidad de que obtengan el tratamiento adecuado según su situación.

Programas	Total
Asesoría Jurídica	635
Asesoría Psicología	1,335
Oftalmología	169
Servicio Ginecológico	1,372
Asesoría Nutricional	626
Línea Mujer Amiga	787

Promoción, Formación y Crecimiento Comunitario.

Círculos Comunitarios (CICOMS) es un programa que fue creado para que la comunidad participe desde sus colonias y conozca los servicios que ofrece el instituto, así como programas de orientación enfocados al desarrollo individual y social, a través de programas y proyectos dirigidos a eliminar causas de desigualdad entre los géneros y así promover la equidad en las instancias de participación social.

Brigadas de la Mujer.

Desde el inicio de la administración, el Instituto Municipal de la Mujer de Guadalupe ha realizado "Brigadas

para la Mujer en las colonias”, en coordinación con la Dirección de Participación Ciudadana, con la finalidad de proporcionar a nuestra comunidad diversos servicios entre los que destacan:

Atención jurídica, atención ginecológica, mamografías, asesoría jurídica, atención pediátrica, detección oportuna de diabetes, módulo de registro civil, módulo de seguro popular, módulo de antirrábico, atención podológica, cortes de cabello, aplicación de tintes, masajes, depilación, diseño de cejas, módulo de vacunación y conferencias sobre los derechos de la mujer, entre otros.

Primer Brigada (22 Enero 2010)	900
Segunda Brigada (26 Marzo 2010)	1100
Tercer Brigada (28 Junio 2010)	700
Cuarta Brigada (1 Septiembre 2010)	500
Total Beneficiados	3,200

- Primer Brigada realizada en la calle San Luis y Lázaro Cárdenas en la Col. Pro- Vivienda la Esperanza.
- Segunda Brigada realizada en la calle Brígida García y Benemérito de las Américas en la Col. Jardines del Río.
- Tercer Brigada realizada en la calle Salto de Juana-catlán entre Privada Grullo y Mezquite en la Col. Tierra Propia 2do Sector
- Cuarta Brigada realizada en la Ave. Primavera cruz con Filamento Col. Tres Caminos Norte

Fondo Para el Desarrollo de las Instancias Municipales de las Mujeres – Fodeimm.

El Instituto Nacional de las Mujeres a través del Instituto Estatal de las Mujer, ha decidido continuar respaldando a los gobiernos municipales en su responsabilidad de incorporar la perspectiva de género en el diseño, aplicación, seguimiento y evaluación de políticas públicas a través de crear y consolidar el funcionamiento de las IMM, al reconocer que es necesaria la construcción de mecanismos de gestión para integrar de manera transversal la perspectiva de género en las políticas municipales.

El objetivo del FODEIMM es generar vínculos y acciones concretas con autoridades competentes en el área de salud del Municipio de Guadalupe para responder a las necesidades básicas de la mujer y su interés de género en salud reproductiva.

El Municipio de Guadalupe, aplicó para los recursos del FODEIMM 2010, obteniendo un fondo de 300 mil pesos con el proyecto “Estrategias para Responder a las Necesidades de Salud Reproductiva, Madres Gestantes, Jóvenes Madres”.

La presentación del proyecto fue el 1° de Octubre de 2010 y está programada para concluir el lunes 15 de Noviembre.

Servidores Públicos	120 personas
Instituciones de Salud y Educativas	1,200 personas

Programas que coadyuven a mejorar la calidad de vida de los menores en riesgo.

Mejores Menores.

Dentro de nuestro programa “Mejores Menores” contamos con un padrón mensual de más de 160 niños, mismos que son beneficiados con becas integrales y las denominadas “De la Calle a la Vida”.

Además, alrededor de Mil 294 menores aprovechan mensualmente actividades como talleres de computación, paseos recreativos y culturales que nuestra Administración les proporciona.

Entrega de Becas a Mejores Menores.

El día 21 de Diciembre de 2009 trabajamos como enlace con el DIF Nuevo León en la entrega de Becas Nacionales y Becas Denominadas de “La Calle a la Vida”, beneficiando con ello a 36 familias de niños y niñas que participan dentro del programa “Mejores Menores” en Guadalupe.